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Заседание открывается в 10 ч. 15 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинги председателей вспомогательных 
органов Совета Безопасности

Председатель (говорит по-английски): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителей Бельгии, Израиля, Ямайки, Япо-
нии, Пакистана и Сирийской Арабской Республики.

На основании правила 39 временных правил проце-
дуры Совета я приглашаю принять участие в заседании 
главу делегации Европейского союза при Организации 
Объединенных Наций г-на Томаса Майр-Хартинга.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня.

Прежде всего посол Раймонда Мурмокайте 
выступит с совместным заявлением от имени коми-
тетов, учрежденных резолюциями 1267 (1999) и 
1989 (2011), 1373 (2001) и 1540 (2004). После этого 
совместного заявления Совет заслушает брифинги 
председателей этих трех комитетов.

Я предоставляю слово Председателю Коми-
тета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом, Ее Пре-
восходительству г-же Раймонде Мурмокайте.

Г-жа Мурмокайте (Литва) (говорит по-английски): 
От имени председателей Комитета, учрежденного 
резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом; Коми-
тета, учрежденного резолюцией 1540 (2004) по вопро-
су о распространении оружия массового уничтоже-
ния; и Комитета, учрежденного резолюциями 1267 
(1999) и 1989 (2011) об «Аль-Каиде» и связанных с 
ней лицах и организациях, имею честь проинфор-
мировать Совет о продолжающемся сотрудниче-
стве между этими тремя комитетами и их соответ-
ствующими группами экспертов.

Я хотела бы остановиться на трех ключевых 
областях такого сотрудничества: обмен информа-
цией и проведение совместных заседаний, инфор-
мационно-пропагандистские мероприятия и поезд-
ки в страны, а также участие в более широких рам-
ках борьбы с терроризмом.

Три комитета и их соответствующие группы экс-
пертов продолжали практику обмена соответствую-
щей информацией и проведения совместных заседа-
ний, по мере необходимости, для обсуждения общих 
вопросов, координации действий и обмена информа-
цией по конкретным вопросам. В частности, Группа 
экспертов Комитета 1540 и Группа по наблюдению 
Комитета 1267 проводили регулярные неформальные 
обмены информацией, касающейся новых вызовов, 
таких как последствия научно-технических достиже-
ний в области химического, биологического, радиоло-
гического и ядерного оружия в отношении негосудар-
ственных субъектов, включая террористов. Группа 
экспертов Комитета 1540 и Исполнительный дирек-
торат Контртеррористического комитета (ИДКТК) 
обменивались накопленным опытом эффективной 
практики осуществления своих мандатов. Кроме того, 
члены групп экспертов посещали учебные курсы, 
такие как курс по вопросу о связи между развитием 
интернета и коммуникационных технологий и терро-
ризмом, организованный ИДКТК в декабре 2013 года.

Комитеты продолжали также практику взаим-
ного приглашения своих представителей и предста-
вителей своих групп экспертов на брифинги и пре-
зентации, в том числе проводимые приглашенными 
представителями международных и региональных 
организаций. Один из таких брифингов, с участи-
ем Генерального секретаря Всемирной таможенной 
организации, был организован Комитетом 1540 в 
феврале. В начале этого месяца Группа по наблю-
дению Комитета 1267 и ИДКТК организовали для 
членов Комитета 1373 совместную презентацию 
по вопросу о похищениях людей с целью получе-
ния выкупа.

Все три группы экспертов продолжают на регу-
лярной основе координировать свою информацион-
но-пропагандистскую деятельность и посещения 
различных стран. При необходимости, в ходе пла-
нирования визитов в страны и других миссий эти 
три группы консультируются между собой, обеспе-
чивая привлечение своих соответствующих экспер-
тов, а также согласованность и последовательность 
подходов. В качестве примера такого всесторонне-
го сотрудничества заслуживает внимания состояв-
шийся на этой неделе визит в Монголию с целью 
комплексной оценки, проведенный представителя-
ми ИДКТК от имени Комитета 1373 при участии 
представителей Группы экспертов Комитета 1540 и 
Группы по наблюдению Комитета 1267.
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Что касается более широкой региональной пер-
спективы, то члены Группы по наблюдению Коми-
тета 1267 также принимали участие в организован-
ных ИДКТК семинарах в Юго-восточной и Южной 
Азии в декабре и в Западной Африке в апреле, а обе 
группы экспертов, также в апреле, совместно орга-
низовали семинар для государств — членов Груп-
пы по борьбе с отмыванием денег в восточной и 
южной частях Африки.

Другим шагом вперед в развитии сотрудниче-
ства с регионами стало учреждение, в соответствии 
с резолюцией 2129 (2013), совместного координаци-
онного центра в регионе Карибского бассейна для 
работы по соответствующим направлениям этих 
трех Комитетов и их групп экспертов. Он орга-
низован Карибским сообществом, финансируется 
правительством Австралии и занимается запроса-
ми государств-членов из этого региона на оказание 
комплексного технического содействия в осущест-
влении мер как по борьбе с терроризмом, так и по 
предотвращению распространения оружия массо-
вого уничтожения. Эту инициативу можно считать 
также экспериментальным проектом по совместно-
му использованию координационных центров, при 
необходимости, в других регионах.

Группы экспертов продолжали тесно сотруд-
ничать друг с другом в рамках Целевой группы по 
осуществлению контртеррористических мероприя-
тий (ЦГОКМ), а именно в различных ее тематиче-
ских рабочих группах, а также принимали участие 
в подготовке четвертого обзора осуществления Гло-
бальной контртеррористической стратегии Орга-
низации Объединенных Наций. Кроме того, члены 
Группы по наблюдению Комитета 1267 и ИДКТК 
активно участвовали в проведении ЦГОКМ все-
мирного совещания экспертов по вопросам усиле-
ния потенциала для выявления и внесения в переч-
ни террористических организаций и заморажива-
нию их активов, которое состоялось в этом месяце.

Группы экспертов продолжали координировать 
и свою собственную деятельность, взаимодействуя 
с другими организациями и форумами по борьбе с 
терроризмом, такими как Контртеррористический 
центр Организации Объединенных Наций — по 
проработке, поддержанию и осуществлению про-
грамм технической помощи и различных проектов 
на тематической и региональной основе; Группа 
разработки финансовых мер — по осуществлению 
финансовых мер борьбы с терроризмом, включая 

санкции Совета Безопасности; и Глобальный кон-
тртеррористический форум, в рамках их соответ-
ствующих мандатов.

Работа этих трех Комитетов и их групп экс-
пертов активизировалась, но все еще оставляет 
возможности для дальнейшего усиления взаимо-
действия и повышения эффективности. Комитеты 
и их группы экспертов будут и впредь искать пути 
дальнейшего укрепления своего сотрудничества и 
улучшения координации при сохранении взаимно-
го уважения к мандатам самих Комитетов и незави-
симости соответствующих групп экспертов.

На этом я завершаю представление совместно-
го заявления Совету Безопасности.

Позвольте мне теперь вернуться к заявлению, 
которое я хотела бы сделать от имени Контртер-
рористического комитета, и представить обзор 
деятельности Комитета и его Исполнительно-
го директората.

Как известно всем членам Совета, резо-
люция 2129 (2013) продлила мандат ИДКТК до 
31 декабря 2017 года и обозначила директивные 
направления работы Комитета и ИДКТК по оказа-
нию государствам-членам содействия в полном осу-
ществлении резолюций 1373 (2001) и 1624 (2005). В 
связи с этим я хотела бы остановиться на некоторых 
ключевых аспектах достижения этой общей цели.

Национальные и региональные оценки и после-
дующие меры, включая усилия по обеспечению 
государств-членов своевременной и соответству-
ющей их потребностям помощью в усилении их 
потенциала, остается основным направлением 
работы Комитета и ИДКТК. В последние месяцы, 
с появлением новых инструментов оценки и усиле-
нием внимания к роли регионального сотрудниче-
ства, эта работа еще более активизировалась. Эти 
новые инструменты — а именно общий обзор хода 
осуществления и подробный обзор оценки осу-
ществления — призваны обеспечить более деталь-
ную оценку национальных, региональных и гло-
бальных задач, недоработок и передовой практики, 
а также способствовать созданию потенциала для 
более целенаправленной и эффективной борьбы 
с терроризмом. Применяя эти новые инструмен-
ты оценки, на сегодняшний день Комитет провел 
оценку полноты осуществления этих резолюций в 
27 государствах-членах.
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В интересах содействия Комитету в осущест-
влении стратегического руководства в области 
наращивания потенциала ИДКТК продолжает 
регулярно представлять данные по осуществле-
нию резолюций государствами-членами, а также 
по конкретным регионам и конкретным вопросам 
борьбы с терроризмом, тенденциям и событиям в 
этой области. Кроме того, Комитет продолжает 
представлять специальные доклады по конкрет-
ным вопросам, событиям и ситуациям, способным 
оказать влияние на мировые инициативы в области 
наращивания потенциала.

Помимо этого, в апреле Председатель Комите-
та, при содействии ИДКТК, провел открытый бри-
финг с участием генерального секретаря Интерпо-
ла, генерального секретаря Международной орга-
низации гражданской авиации и Исполнительного 
директора Управления Организации Объединенных 
Наций по наркотикам и преступности (УНПООН) о 
мерах по пресечению злоупотреблений с проездны-
ми документами и их использования террористами 
и предотвращению терроризма. Визиты представи-
телей ИДКТК в страны для проведения оценок от 
имени Комитета по-прежнему обеспечивали плат-
форму для прямого взаимодействия с государства-
ми-членами и служили основой для обеспечения 
содействия в области наращивания потенциала. В 
дополнение к 15 ранее утвержденным страновым 
визитам Комитет утвердил список комплексных, 
целевых и контрольных визитов в 40 государств-
членов на период 2014–2017 годов.

Частью процесса оценки является также углу-
бленный и предметный диалог с представителями 
антитеррористических структур в регионах в фор-
мате тематической групповой дискуссии с целью 
более глубокого понимания их нужд на рабочем 
уровне, а также разработки практических подхо-
дов в области наращивания потенциала и развития 
регионального сотрудничества. В качестве приме-
ра в этом контексте можно привести первое ежегод-
ное совещание представителей профессиональных 
организаций пограничной полиции, таможни и раз-
ведкии, организованное ИДКТК в целях укрепле-
ния сотрудничества служб пограничного контроля 
в борьбе с терроризмом в Сахельском регионе и в 
странах Магриба.

Эффективность технического содействия и 
профессиональной подготовки часто требует мно-
голетнего устойчивого диалога на региональном 

уровне. Эта модель была успешно опробована в 
Южной Азии, где позволила создать платформу, 
генерирующую дополнительные конкретные неза-
висимые результаты в области наращивания потен-
циала, полученные путем диалога и обеспеченные 
донорами и исполнителями. Так, в апреле ИДКТК 
провел восьмой семинар для судей, обвинителей и 
сотрудников полиции в Южной Азии, на котором 
рассматривалась работа центров профессиональ-
ной подготовки в этом регионе.

Продолжение такой практики проведения 
регулярных региональных совещаний и семина-
ров способствует созданию наиболее благоприят-
ных условий, отвечающих интересам потенциаль-
ных государств-получателей технической помощи 
и сообщества доноров и исполнителей, а также 
улучшению координации деятельности и опреде-
лению национальных и региональных приорите-
тов. Государства-члены и региональные и субре-
гиональные организации могут также обращаться 
в ИДКТК за консультациями по формулированию 
национальных и региональных стратегий борьбы 
с терроризмом.

В связи с этим ИДКТК, в сотрудничестве с 
ЦГОКМ и соответствующими региональными 
организациями, продолжал оказывать содействие 
государствам-членам в Центральной Африке в раз-
работке комплексной региональной стратегии по 
борьбе с терроризмом и распространением стрел-
кового оружия и легких вооружений. В январе и в 
апреле состоялись два региональных семинара по 
разработке таких элементов этой стратегии, как 
пограничный контроль и охрана порядка. Другим 
примером регионального сотрудничества является 
постоянное участие ИДКТК в осуществлении Ком-
плексной стратегии Организации Объединенных 
Наций в отношении Сахеля и его тесное взаимодей-
ствие с другими учреждениями Организации Объ-
единенных Наций — как в Центральных учрежде-
ниях, так и на местах, включая Канцелярию Спе-
циального посланника Генерального секретаря 
по Сахелю.

Ранее в совместном заявлении было показано, 
как тесное сотрудничество Контртеррористиче-
ского комитета с Комитетами 1267 и 1540, а так-
же ИДКТК с соответствующими группами экс-
пертов по-прежнему обеспечивает платформу для 
информирования общественности и способствует 
выполнению соответствующих мандатов и, при 
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необходимости, осуществлению совместных про-
ектов технического содействия. Этот процесс под-
крепляется диалогом Комитета с государствами-
членами, многие из которых подчеркивают необхо-
димость такого наращивания потенциала, которое 
позволит осуществлять как меры по борьбе с тер-
роризмом, так и меры в области нераспространения 
оружия массового уничтожения. 

Комитет и ИДКТК продолжают содействовать 
эффективному выполнению резолюции 1624 (2005). 
Эта резолюция сосредоточена на угрозах, созда-
ваемых подстрекательством к терроризму, и на 
необходимости принятия действенных контрмер, 
в том числе путем введения юридических санкций, 
она также делает повышенный акцент на диалоге 
и понимании.

Меры, принимаемые государствами-членами 
для противодействия подстрекательству и воин-
ствующему экстремизму, активно обсуждаются во 
время страновых визитов и в других форматах. В 
этом контексте в текущем месяце ИДКТК содей-
ствовал организации в Кении национального семи-
нара-практикума по вопросу эффективного осу-
ществления резолюции 1624 (2005). ИДКТК также 
продолжал документировать примеры эффектив-
ной практики, касающейся законодательного и дру-
гих аспектов мер противодействия подстрекатель-
ству, таких как учебные программы, содейству-
ющие утверждению мира, диалога и понимания 
между цивилизациями.

В декабре 2013 года старшие прокуроры со все-
го мира собрались в Тунисе, где обсудили расту-
щий феномен индивидуальной радикализации, в 
результате которой террористы действуют в оди-
ночку или небольшими группами. В работе этой 
встречи, организованной под эгидой ИДКТК, при-
няли также участие известные ученые и предста-
вители международных и региональных органи-
заций. Участники обсудили стратегические про-
гнозы, проанализировали правовой и оперативный 
инструментарий, который можно использовать для 
борьбы с этим слабо задокументированным и не 
имеющим четкого определения явлением.

Хотя террористическая угроза становится более 
распространенной, центральное место во всесто-
роннем контртеррористическом подходе занимает 
прочная и справедливая система уголовного право-
судия. ИДКТК вместе с государствами-членами 

продолжает искать пути разработки профилиро-
ванных и более эффективных ответных судебных 
мер на появляющиеся тенденции. В рамках уси-
лий, которые Комитет прилагает для поддерж-
ки государств в деле привлечения террористов к 
ответственности, ИДКТК и ЮНОДК выдвинули 
совместную глобальную инициативу по укрепле-
нию потенциала национальных следственных, про-
курорских и судебных органов. Эта рассчитанная 
на несколько лет инициатива позволит решить 
проблемы в плане эффективного расследования и 
судебного преследования случаев терроризма при 
соблюдении прав человека и верховенства права.

Комитет и ИДКТК продолжали уделять при-
стальное внимание вопросам прав человека и 
верховенства права в соответствии с политикой 
Комитета в этой области. Вопросы прав челове-
ка поднимаются практически во всех сферах кон-
тртеррористической деятельности, поэтому Коми-
тет и ИДКТК твердо намерены поощрять принцип, 
согласно которому все контртеррористические 
меры должны соответствовать обязательствам 
государств-членов по международному праву, в 
том числе международному правозащитному пра-
ву, и должны эффективно применяться в порядке 
выполнения государствами-членами своих право-
вых обязательств.

В последующие месяцы Комитет будет про-
должать выполнять задачи, возложенные на него 
Советом Безопасности, в том числе, в соответствии 
с резолюцией 2133 (2014), готовить специальное 
заседание по вопросу похищения людей с целью 
получения выкупа; продолжать визиты в государ-
ства-члены для подведения итогов их имплемента-
ционных усилий; и продолжать углублять взаимо-
действие с гражданским обществом, частным сек-
тором и учебными заведениями. Комитет и ИДКТК 
будут также продолжать проводить открытые для 
всех государств — членов Организации Объеди-
ненных Наций брифинги по региональным и тема-
тическим вопросам контртеррористической дея-
тельности с целью дальнейшего повышения про-
зрачности и укрепления сотрудничества в борьбе 
с терроризмом.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю посла Мурмокайте за ее брифинг.
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Сейчас я сделаю заявление в моем качестве 
Председателя Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004).

Я рад возможности сообщить Совету о прогрес-
се, достигнутом в осуществлении резолюции 1540 
(2004) со времени моего последнего брифинга, 
который я сделал в ноябре 2013 года (см. S/PV.7071).

Прежде всего, я хотел бы выразить признатель-
ность за поддержку со стороны членов Совета Без-
опасности и Секретариата работы Комитета 1540, в 
частности успешных открытых прений Совета Без-
опасности (см. S/PV.7169), состоявшихся 7 мая по 
теме «Празднование десятой годовщины принятия 
резолюции 1540 (2004) и взгляд в будущее». Более 
60 государств-членов выразили твердую привер-
женность осуществлению этой резолюции. В заяв-
лении Председателя (S/PRST/2014/7), которое было 
принято на этом заседании и поддержано многими 
государствами-членами, Комитету 1540 рекомендо-
валось рассмотреть вопрос о разработке стратегии 
полного осуществления резолюции 1540 (2004). С 
этой целью Комитет, при необходимости, будет 
продолжать расширять сотрудничество между 
соответствующими комитетами и координировать 
свою работу в области нераспространения с други-
ми международными, региональными и субрегио-
нальными организациями.

Что касается поощрения универсальной 
отчетности, то за последние шесть месяцев Коми-
тет получил еще один первоначальный доклад, в 
результате чего число государств, не представив-
ших доклады, сократилось до 21. При поддерж-
ке Группы экспертов и Управления Организации 
Объединенных Наций по вопросам разоружения 
(УВРООН) для поощрения этих государств к пред-
ставлению отчетности и оказания им в этом помо-
щи были проведены три специальных заседания. К 
концу июня из 21 государства, не представившего 
доклады, мы охватим 19.

Со времени последнего совместного брифин-
га Комитет 1540 и его эксперты совершили два 
страновых визита, в Нигер и Бангладеш по при-
глашению этих стран, а также приняли участие в 
46 информационно-разъяснительных мероприяти-
ях, которые проводились в разных странах мира. 
Они предоставили отличную возможность для 
продвижения выполнения резолюции 1540 (2004) и 
для содействия оказанию помощи в наращивании 

организационно-кадрового потенциала многих 
государств. Комитет также начал обобщать эффек-
тивную практику. Я хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы поблагодарить все госу-
дарства-члены, международные, региональные и 
субрегиональные организации за представление 
полезной информации в этом плане. Содействие 
достижению сбалансированности между просьба-
ми и предложениями об оказании помощи также 
остается одним из приоритетов Комитета. В после-
дующие недели мы намерены провести обзор прак-
тических рекомендаций относительно укрепления 
нашего механизма оказания помощи. О результатах 
этого обзора я надеюсь сообщить Совету на следу-
ющем брифинге, который состоится в ноябре.

Со времени последнего совместного брифин-
га, который состоялся 27 ноября 2013 года, мы так-
же получили новые официальные уведомления о 
15 контактных центрах. По состоянию на сегодня, 
Комитет получил информацию о контактных цен-
трах в 79 государствах и 12 международных и реги-
ональных организациях. В начале апреля в Вене 
УВРООН и Организация по безопасности и сотруд-
ничеству в Европе организовали специальное сове-
щание. В нем для обмена опытом приняли участие 
представители контактных центров государств и 
международных организаций. Это мероприятие 
стало вселяющим надежду шагом в наших усилиях 
по созданию активной сети контактных центров.

В заключение, я, как Председатель Комитета 
1540, хотел бы подтвердить свою приверженность 
делу достижения универсального и полного осу-
ществления резолюции 1540 (2004). Мы отмечаем 
десятую годовщину этой конструктивной резолю-
ции, и нам еще предстоит выполнить обширную 
повестку дня. В соответствии с тринадцатой про-
граммой работы, которая была представлена Сове-
ту на прошлой неделе, Комитет 1540 будет продол-
жать активно сотрудничать со всеми заинтересо-
ванными сторонами в решении всех аспектов резо-
люции с целью предотвращения попадания оружия 
массового уничтожения в руки негосударственных 
субъектов. В этом плане непреходящее значение 
приобретает сотрудничество между комитетами, 
учрежденными резолюциями 1267 (1999) и 1989 
(2011), 1373 (2001) и 1540 (2004), а также между их 
экспертами, и я надеюсь на стабильное сотрудниче-
ство в будущем.
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Сейчас я вновь возвращаюсь к своим функциям 
Председателя Совета.

Я предоставляю слово Председателю Коми-
тета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люциями 1267 (1999) и 1989 (2011) в отношении 
организации «Аль-Каида» и связанных с ней 
отдельных лиц и организаций, Его Превосходи-
тельству г-ну Гэри Куинлану.

Г-н Куинлан (Австралия) (говорит по-английски): 
Во время моего последнего брифинга Совету я гово-
рил о структурных изменениях в «Аль-Каиде» и отме-
тил, что это движение уже больше не использует 
централизованную структуру управления. Я так-
же подчеркнул, что угроза международному миру 
и безопасности со стороны «Аль-Каиды» исходит 
от ряда ее различных группировок и отделений. В 
сегодняшнем брифинге я сосредоточусь именно на 
этих моментах угрозы со стороны «Аль-Каиды» и 
ее отделений. Я также расскажу о мерах, которые 
Комитет Совета Безопасности, учрежденный резо-
люциями 1267 (1999) и 1989 (2011) в отношении орга-
низации «Аль-Каида» и связанных с ней отдельных 
лиц и организаций, принял для обеспечения того, 
чтобы режим санкций против «Аль-Каиды» был 
эффективным ответом на эту угрозу.

Комитет стремится действовать быстро и мас-
штабно, чтобы введенные санкции поддерживали 
меры, которые на национальном и региональном 
уровне принимаются в ответ на угрозу, исходящую 
от «Аль-Каиды».

Данный подход позволяет государствам-
членам из всех регионов участвовать в процессе 
составления перечней. Это проявилось на прошлой 
неделе, когда Комитет одобрил включение группи-
ровки «Боко Харам» в свой перечень физических 
и юридических лиц, на которые распространяют-
ся финансовые санкции и эмбарго на оружие, о 
чем говорится в пункте 1 резолюции 2083 (2012). 
В результате включения в перечень этой органи-
зации любое физическое или юридическое лицо, 
предоставляющее финансовую или материальную 
поддержку группировке «Боко Харам», в том числе 
предоставляющее ей оружие или боевиков, может 
быть включено в санкционный перечень в отноше-
нии «Аль-Каиды» и на него могут быть распростра-
нены санкционные меры.

В пятнадцатом докладе Группы по аналити-
ческой поддержке и наблюдению за санкциями 

(S/2014/41) содержится подробная информация о 
том, как «Аль-Каида» и ее филиалы используют 
в своих интересах местные конфликты или сла-
бый государственный контроль. Когда меняется 
политическая ситуация и появляются возмож-
ности для того, чтобы реализовывать повестку 
дня «Аль-Каиды», эта организация и ее филиалы 
способны быстро использовать такие возможно-
сти для перегруппировки и укрепления сил. Ана-
логичным образом восстановление политической 
стабильности и безопасности в одном регионе не 
обязательно приводит к ослаблению угрозы по сто-
роны «Аль-Каиды» и ее филиалов. Это может про-
сто означать, что террористы находят безопасные 
убежища и новые возможности в других местах. 
Изменение географии деятельности Организа-
ции «Аль-Каида» в странах исламского Магриба 
(АКИМ) однозначно указывает на такую способ-
ность к адаптации. Боевики АКИМ переместились 
для перегруппировки из Мали и Алжира в южные 
районы Ливии. Эта общая тенденция локализации 
и глобализации указывает на то, что Комитет по 
санкциям против «Аль-Каиды» должен продолжать 
использовать глобальный подход, но одновременно 
постоянно оценивать и анализировать угрозы.

«Аль-Каида» приобрела не только географи-
ческую, но и структурную гибкость. В частности, 
тенденция к постоянно растущему привлечению 
иностранных боевиков обеспечивает «Аль-Каиде» 
и ее филиалам более глобальный охват на целом 
ряде театров военных действий. Эта стратегия наи-
более активно используется в отношении Сирии. 
В пятнадцатом докладе Группы по наблюдению 
поднимается конкретный вопрос о том, что мно-
гочисленные иностранные боевики, связанные с 
«Аль-Каидой», являются членами организации 
«Джабхат ан-Нусра». Поскольку тысячи иностран-
ных боевиков участвуют в конфликтах наряду с 
местными боевиками, такие связи, по мнению Груп-
пы по наблюдению, могут привести к появлению 
новых пан-арабских и пан-европейских сетей экс-
тремистов. Кроме того, причиной обеспокоенности 
является возврат этих прошедших боевую закалку 
боевиков в их страны происхождения или в третьи 
страны с новыми идеями и навыками. Государства-
члены из Северной Африки, Ближнего Востока и 
Европы уже осознают проблему возвращающихся 
боевиков, обладающих опытом работы с филиала-
ми «Аль-Каиды». По этим причинам Комитет по 
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санкциям против «Аль-Каиды» будет и впредь под-
ходить с глобальных позиций к этой угрозе.

Говоря в целом, «Аль-Каида» становится моло-
же, а ее лидеры все в большей степени формируют-
ся на основе опыта современных социальных про-
цессов, а не опыта 1990-х годов. Руководящие пози-
ции в «Аль-Каиде» занимают мужчины в возрасте 
около или старше 40 лет. Вместе с такими возраст-
ными изменениями пришли и новые мировоззрен-
ческие подходы и методы работы. Например, новое 
поколение боевиков «Боко Харам», действующих 
на севере Нигерии и пользующихся более совре-
менными методами, более склонно к насилию и 
менее терпимо к местным религиозным лидерам. 
Что касается филиалов «Аль-Каиды» в Африке 
и в Азии, то командиры среднего звена обладают 
техническими знаниями и концентрируют внима-
ние на планировании нападений с использованием 
современных методов. Молодые лидеры также лег-
че устанавливают контакты со следующим поколе-
нием лиц, которых они вербуют, в том числе благо-
даря умелому использованию социальных сетей.

Хотя организационно «Аль-Каида» является 
сегодня более раздробленной, тенденция к более 
разнообразному и ориентироемуму на места рекру-
тированию означает также, что она стала более 
прочной. Эта тенденция усиливается также благо-
даря масштабам внутренней радикализации в ряде 
государств-членов, где применяющие насильствен-
ные методы ячейки «Аль-Каиды» могут пополнять 
свои ряды фактически автономно благодаря про-
паганде через Интернет, но при этом они никак не 
связаны с командными структурами «Аль-Каиды».

Комитет по-прежнему привержен обеспече-
нию того, чтобы сам режим санкций в отношении 
«Аль-Каиды» был максимально эффективным. 
Угроза со стороны «Аль-Каиды» и ее филиалов 
характеризуется гибкостью ее организационной 
структуры и географическим охватом. Обновле-
ние санкционных списков, с тем чтобы они мак-
симально отражали существующие угрозы, пред-
полагает идентификацию потенциальных целей 
и оперативное внесение этих имен и названий в 
перечень. И наоборот, это означает также необ-
ходимость исключения из санкционного перечня 
имен физических и юридических лиц, не связан-
ных более с «Аль-Каидой». Чтобы делать это в гло-
бальном контексте, Комитет полагается на взаимо-
действие со всеми государствами-членами. Любое 

государство-член может в любое время предложить 
внести имя или название в перечень санкционного 
режима в отношении «Аль-Каиды», и я призываю 
все государства-члены изучить такую возможность.

22 мая координатор Группы по аналитической 
поддержке и наблюдению за санкциями провел 
брифинг в Комитете о характере нынешних угроз. 
Комитет признает, что санкции могут иметь макси-
мальную отдачу, если ставшие объектами режима 
физические и юридические лица в настоящее время 
занимают влиятельное положение в «Аль-Каиде» и 
ее филиалах или оказывают им поддержку, в част-
ности финансовую. Важно, чтобы Комитет, равно 
как и все государства-члены реагировали на изме-
няющуюся угрозу, предлагая имена и названия тех, 
кто подлежит включению в перечень или исключе-
нию из него.

Важное направление работы Комитета — это 
усовершенствование реализации санкционных мер. 
В своем пятнадцатом докладе Группа по наблю-
дению подчеркивает большую практическую цен-
ность для реализации запрета на поездки биометри-
ческой информации лиц, включенных в перечень. 
В настоящее время Комитет испрашивает эти дан-
ные у государств-членов как по уже включенным в 
перечень лицам, так и по новым именам, которые 
предлагается включить в перечень. Аналогичным 
образом Комитет приступил к налаживанию вза-
имодействия в рамках всего Совета со Всемирной 
таможенной организацией в целях внесения попра-
вок в совместное руководство о заблаговременном 
предоставлении информации об авиапассажирах, 
которое она издает вместе с Международной орга-
низацией гражданской авиации и Международной 
ассоциации воздушного транспорта. Предлагае-
мая поправка позволит повысить осведомленность 
национальных ведомств гражданской авиации в 
отношении требований и целей Совета Безопасно-
сти в контексте реализации запретов на поездки.

С учетом все более активного использования 
террористами «Аль-Каиды» самодельных взрыв-
ных устройств (СВУ) Группа по наблюдению при-
шла к выводу о том, что СВУ — это наиболее пред-
почтительный вид оружия в руках «Аль-Каиды» и 
главная причина жертв среди мирного населения в 
результате нападений, совершаемых «Аль-Каидой» 
и ее филиалами. Еще большую тревогу вызывает 
тот факт, что филиалы «Аль-Каиды» распростра-
няют практические руководства для производства 
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СВУ в преднамеренном стремлении вооружить 
террористов-одиночек. Группа по наблюдению 
уже работает с государствами-членами, специали-
стами по предотвращению использования СВУ и с 
теми представителями частного сектора, кто свя-
зан с поставщиками компонентов, которые могут 
использоваться для производства СВУ. Сегодня 
Комитет изучает оптимальные пути продвижения 
вперед в этом направлении.

В настоящее время Комитет проводит обзор 
более 150 позиций в санкционном перечне по 
«Аль-Каиде». Это более половины от их общего 
числа. Пересмотру подлежат лица, которые не име-
ют идентифицирующих данных, необходимых для 
обеспечения эффективной реализации санкцион-
ных мер, позиции, связанные с умершими лицами 
и с организациями, которые, согласно имеющей-
ся или подтвержденной информации, больше не 
существуют. Комитет также проводит обзор тех 
позиций, которые не проверялись в течение трех 
и более лет. Реагирование государств-членов оста-
ется важнейшим условием успешного проведения 
таких обзоров. Я хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы поблагодарить те государ-
ства-члены, которые активно участвовали в таких 
обзорных процессах и предоставляли подробную и 
обновленную информацию.

Комитет по-прежнему взаимодействует также с 
Омбудсменом при рассмотрении просьб об исклю-
чении из санкционных перечней. Такой процесс 
содействует целенаправленности и эффективности 
санкционного перечня в отношении «Аль-Каиды».

Быстрое видоизменение угроз для международ-
ного мира и безопасности со стороны «Аль-Каиды» 
и ее филиалов требует также динамичных и своев-
ременных действий Комитета по санкциям против 
«Аль-Каиды» и всех государств — членов Органи-
зации Объединенных Наций. Обеспечение эффек-
тивности такого инструмента остается общим 
делом. Государства-члены несут двойную ответ-
ственность в этом отношении. Я призываю госу-
дарства-члены незамедлительно оценить угрозу 
со стороны «Аль-Каиды» и ее филиалов и активно 
способствовать поддержанию актуальности санк-
ционного переченя. Я также обращаюсь к государ-
ствам-членам с настоятельной просьбой сосредо-
точить свои усилия на полной реализации мер в 
рамках их юрисдикции в отношении физических 
и юридических лиц, включенных в перечень. Как 

всегда, Комитет и Группа по наблюдению готовы 
оказывать поддержку государствам-членам в этой 
важной работе.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю посла Куинлана за его брифинг.

Сейчас я предоставлю слово членам Совета.

Г-н Тейтем (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Я благодарю председателей 
комитетов за важные брифинги, с которыми они 
сегодня выступили.

Терроризм, к сожалению, является быстро 
изменяющейся угрозой, которая требует, чтобы мы 
были на шаг впереди и предвосхищали события.

После нашего последнего заседания по этому 
вопросу (см. S/PV.7071), Совет предпринял даль-
нейшие шаги по борьбе с угрозой терроризма. 
В декабре Совет принял резолюцию 2129 (2013), 
предписывающую Исполнительному директорату 
Контртеррористического комитета выполнять свой 
основной мандат по оценке осуществления госу-
дарствами резолюции 1373 (2001), а также опреде-
лять возникающие вопросы, тенденции и события.

Одна серьезная новая тенденция — похищение 
террористами людей с целью получения выкупа 
для финансирования своих операций. Это значи-
тельный вызов для нас в момент, когда мы пытаем-
ся ограничить финансирование терроризма, и это 
серьезная угроза для граждан всех стран. В январе 
Совет единогласно принял резолюцию 2133 (2014) 
для борьбы с этой возрастающей проблемой. Резо-
люция направила мощный политический сигнал и 
отразила четкую приверженность Совета Безопас-
ности борьбе с возрастающей тенденцией похи-
щений людей террористами и разрыву порочного 
круга, когда выплачиваемые выкупы укрепляют 
террористические группы и стимулируют похище-
ние людей в будущем. Предстоящее специальное 
совещание по проблеме похищения людей с целью 
выкупа поможет государствам лучше понять этот 
актуальный вопрос и предоставит возможность 
обсудить практическую информацию, включая 
превентивные меры, направленные на то, чтобы 
разорвать порочный круг.

Характер и состав организации «Аль-Каида», 
возможно, изменились, но угроза, которую она 
представляет для государств во всем мире, осталась 
неизменной. Через 15 лет после своего учреждения 
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режим санкций в отношении «Аль-Каиды» оста-
ется одним из важнейших инструментов в борьбе 
с терроризмом. Похищение группировкой «Боко 
харам» школьниц в Нигерии 14 апреля и ее кампа-
ния насилия и запугивания показывают, на какие 
бедствия террористические группы могут обречь 
ни в чем не повинных людей. Соединенное Коро-
левство стало первой страной, которая объявила 
«Боко Харам» вне закона и решительно поддержала 
ее включение в перечень Группы по наблюдению 
Комитета 1267 — перечень групп, подпадающих 
под действие финансовых санкций и санкций на 
поставки вооружений. Мы стали соавторами пред-
ложения Нигерии, предусматривающего, чтобы 
Организация Объединенных Наций приняла соот-
ветствующие меры. Международное сообщество в 
целом поддерживает усилия Нигерии по борьбе с 
терроризмом. На Парижском саммите по проблеме 
безопасности в Нигерии соседи этого государства, 
Соединенное Королевство, Соединенные Штаты и 
Европейский союз договорились ввести санкции в 
отношении «Боко харам» в Организации Объеди-
ненных Наций. Мы готовы поддержать дальней-
шие усилия в рамках Организации Объединенных 
Наций в Нью-Йорке.

По мере приближения обзора мандатов в следу-
ющем месяце мы должны работать для повышения 
эффективности осуществления режима санкций в 
отношении «Аль-Каиды» и дальнейшей разработки 
мер по обеспечению того, чтобы соответствующие 
процедуры были справедливыми и ясными, с тем 
чтобы санкции были авторитетными и энергичны-
ми. Мы должны также призвать государства соблю-
дать этот режим, чтобы обеспечить глобальный 
охват санкций, введенных Организацией Объеди-
ненных Наций. Для эффективной борьбы с угрозой 
терроризма необходим этот глобальный охват, и мы 
должны также работать для того, чтобы предупреж-
дать и пресекать террористическую деятельность.

Г-н Председатель, позвольте выразить призна-
тельность Вашей делегации за успешное проведе-
ние открытых прений по вопросу о нераспростране-
нии оружия массового уничтожения в начале этого 
месяца (см. S/PV.7169) по случаю десятой годовщи-
ны резолюции 1540 (2004) и за заявление Предсе-
дателя (S/PRST/2014/7), принятое Советом в этой 
связи. Этот мандат и сегодня так же важен, как и в 
2004 году, когда он был принят, и мы настоятельно 
призываем государства, особенно членов Совета, 

обеспечить универсальное представление докладов 
об осуществлении.

Г-н Баррос Мелет (Чили) (говорит 
по-испански): Чили приветствует инициативу по 
проведению совместного заседания Комитета, 
учрежденного резолюциями 1267 (1999) и 1989 
(2011) по организации «Аль-Каида» и связанным с 
ней лицам и организациям; Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1373 (2001) по борьбе с террориз-
мом; и Комитета, учрежденного резолюцией 1540 
(2004) по нераспространению оружия массово-
го уничтожения.

Что касается Комитета по организации 
«Аль-Каида» и связанным с ней лицам и органи-
зациям, мы благодарим Председателя Комитета 
посла Гэри Куинлана за его весьма информативный 
брифинг, а также за его динамичное руководство 
Комитетом, который вносит вклад в борьбу с любы-
ми проявлениями бедствия терроризма. Мы высоко 
оцениваем работу Группы по аналитической под-
держке и наблюдению за санкциями в плане помо-
щи Комитету; это обеспечивает нам стратегическое 
видение основных тенденций, которые проявляют-
ся в деятельности «Аль-Каиды» и широкой сети 
связанных с ней организаций.

Не менее важную роль играет Канцелярия 
Омбудсмена. Мы благодарим г-жу Кимберли Прост 
за независимость и профессионализм, с которым она 
осуществляет свою работу. Нет никаких сомнений 
в том, что благодаря коллективным усилиям режим 
становится все более эффективным и санкции осу-
ществляются все более продуманным образом.

Кроме того, мы подтверждаем важное значение 
работы Комитета в плане ведения и постоянного 
обзора санкционного списка. Эта работа исключи-
тельно важна и отражает самый быстрый и эффек-
тивный способ осуществления режима санкций, с 
учетом энергии и изощренности этой террористи-
ческой организации и той легкости, с которой она 
вербует и привлекает новых членов в различных 
регионах мира.

В этой связи мы с удовлетворением отмеча-
ем оперативность и эффективность, проявленные 
22 мая, когда террористическая группа «Боко харам» 
была включена в перечень физических и юридиче-
ских лиц, подпадающих под действие финансовых 
санкций и эмбарго на поставки оружия. Мы призы-
ваем государства-члены продолжать работать над 
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совершенствованием этих процедур, что подчер-
кивает авторитет и легитимность мер, введенных 
Советом. В этой связи мы хотели бы подчеркнуть 
важность обзора осуществления резолюции 2083 
(2012) в этом году.

Наша страна поддерживает работу Контртерро-
ристического комитета, направленную на обеспече-
ние всестороннего осуществления резолюций 1373 
(2001) и 1624 (2005). Мы выражаем признательность 
послу Литвы г-же Раймонде Мурмокайте за то, как 
она руководит работой Комитета с момента своего 
назначения. Мы также благодарим посла Марокко 
Мохаммеда Лулишки за его работу на посту Пред-
седателя этого Комитета до декабря 2013 года.

Мы также отмечаем эффективную работу по 
поддержке усилий Комитета, проводимую Испол-
нительным директоратом Контртеррористического 
комитета под руководством г-на Жан-Поля Лабор-
да. Мы считаем, что самая важная работа Комитета 
и его Исполнительного директората заключается в 
содействии развитию потенциала государств в пла-
не применения и осуществления резолюций 1373 
(2011) и 1624 (2005), в частности посредством 
эффективного международного сотрудничества, 
передачи технологий и подготовки гражданских 
служащих, а также недвусмысленного осуждения 
международным сообществом любого террористи-
ческого акта.

Мы приветствуем усилия Комитета и Испол-
нительного директората по созданию и использо-
ванию новых национальных и региональных меха-
низмов оценки для выявления пробелов в странах и 
регионах, а также передовой практики, что помога-
ет обеспечить осуществления наиболее уместных 
мер в борьбе с терроризмом. Мы поддерживаем 
взаимодействие между Комитетом, Исполнитель-
ным директоратом, государствами и региональ-
ными и субрегиональными организациями, кото-
рое крайне важно для успешного осуществления 
резолюций 1373 (2001) и 1624 (2005). В этой связи 
наша страна организует поездку Комитета в следу-
ющем году. Мы признаем, что только что отмечен-
ные мероприятия, а также периодические страно-
вые поездки членов Исполнительного директората 
способствуют укреплению потенциала различных 
национальных субъектов в этой области.

Чили возлагает большие надежды на специ-
альное заседание в соответствии с резолюцией 2133 

(2014), которое будет организовано Комитетом и 
в котором примут участие государства-члены и 
соответствующие международные и региональные 
организации. В ходе этого заседания будут рассмо-
трены меры по недопущению похищения людей и 
захвата заложников террористическими группа-
ми в целях мобилизации финансовых средств или 
получения политических уступок.

Что касается работы Комитета 1540, то 7 мая 
мы провели открытые прения в ознаменование 
десятой годовщины принятия резолюции 1540 
(2004), ставшей важной вехой, в разработку кото-
рой Чили внесло вклад в качестве непостоянного 
члена Совета. Мы высоко ценим эту резолюцию, 
поскольку в ней впервые была определена связь 
между угрозой распространения ядерного, хими-
ческого и биологического оружия и деятельностью 
негосударственных субъектов, благодаря чему был 
заполнен пробел в системе поддержания междуна-
родного мира и безопасности.

Все эти 10 лет Комитет 1540 занимался инфор-
мационно-разъяснительной работой, предостав-
ляя помощь, содействуя сотрудничеству и рас-
пространяя передовой опыт. Тем не менее, пред-
стоит еще многое сделать, поскольку сегодня, как 
и в 2004 году, мы все еще сталкиваемся с угрозой 
со стороны негосударственных субъектов и тер-
рористических групп. Мы даем высокую оценку 
деятельности по обмену информацией. Например, 
предпринятые недавно поездки в Нигер и Бангла-
деш явились прекрасной возможностью для рас-
пространения информации об осуществлении резо-
люции 1540 (2004). Весьма уместно было бы про-
водить совместные информационные мероприятия, 
позволяющие повысить уровень осведомленности 
государственных властей и гражданского общества 
и обеспечить подготовку гражданских служащих и 
специализированных подразделений посредством 
организации рабочих совещаний и семинаров.

Что касается устранения таких вызовов, как 
финансирование распространения оружия и под-
держка, предоставляемая негосударственными 
субъектами в виде предоставления материалов 
двойного назначения, то, по нашему мнению, рабо-
та Комитета движется в правильном направлении. 
С самого начала наша страна прилагала усилия 
для обеспечения полного и эффективного осущест-
вления резолюции 1540 (2004), что соответствует 
нашей государственной политике. В этом контексте 
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мы вновь заявляем о своей приверженности постав-
ленным в резолюции целям и задачам, и хотели бы 
вновь поблагодарить правительство Республики 
Корея за его руководящую роль.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Прошло шесть недель 
после того, как группой «Боко Харам» были похи-
щены около 300 нигерийских девочек, и почти 
месяц после того, как в Сане была совершена серия 
смертоносных нападений, что является для нас 
напоминанием о том, что терроризм по-прежнему 
остается самой серьезной угрозой международно-
му миру и безопасности. С тех пор, как мы встре-
чались для обсуждения этого вопроса в ноябре 
(см. S/PV.7071), тысячи иностранных боевиков-тер-
рористов продолжают оказывать поддержку орга-
низации «Аль-Каида» и ее филиалам, а также таким 
группам, как организация «Аль-Каида» в странах 
исламского Магриба, которые по-прежнему совер-
шают акты жестокости и вселяют страх в население 
Сахеля. В связи с происходящей эволюцией терро-
ристической угрозы нам необходимо изменить и 
свою ответную реакцию. Необходимость обеспече-
ния общесистемного подхода со стороны Органи-
зации Объединенных Наций к борьбе с террориз-
мом никогда еще не стояла столь остро. Только при 
обеспечении адресного, действенного и единого 
подхода мы сможем должным образом ответить 
на постоянно меняющийся характер деятельно-
сти террористов.

Три контртеррористических комитета Совета 
Безопасности должны сосредоточить свое внима-
ние на борьбе с активизацией деятельности орга-
низации «Аль-Каида» и ее идеологией, укреплении 
контртеррористического потенциала государств 
и обеспечении того, чтобы у террористов не было 
доступа к оружию массового уничтожения. Мы 
признательны председателям этих комитетов — 
Австралии, Литве и Республике Корея — за их 
прекрасную работу по содействию осуществлению 
этих резолюций.

Пятнадцать лет прошло с момента создания 
режима санкций по резолюции 1267 (1999), и сегод-
ня эти санкции остаются самыми эффективными 
инструментами в усилиях по пресечению финан-
сирования терроризма и поставок оружия террори-
стам. Когда в следующем месяце Совет Безопасно-
сти будет рассматривать вопрос о санкциях в отно-
шении организации «Аль-Каида», нам следует дать 

оценку их эффективности и скорректировать их с 
учетом эволюции угрозы со стороны «Аль-Каиды». 
Как нам представляется, индивидуального внима-
ния членов Совета требуют три конкретные вопро-
са: похищения с целью получения выкупа, транс-
граничные передвижения боевиков-террористов, а 
также угроза со стороны самодельных взрывных 
устройств (СВУ).

Для борьбы с этими тенденциями Совет дол-
жен сосредоточить внимание на более эффектив-
ном практическом осуществлении этих мер. Это 
может содействовать изоляции и лишению финан-
совых средств таких групп, как «Боко Харам», 
а также предотвращению будущих нападений с 
целью похищения и получения выкупа, что являет-
ся ужасной практикой, которую Совет справедливо 
осудил ранее в этом году в резолюции 2133 (2014). 
Эффективное их осуществление также может 
содействовать пресечению перемещения иностран-
ных боевиков не только в Сирию, но также в регио-
ны Афганистана и Пакистана, Йемена, Сахеля, Вос-
точной Африки и в другие районы. Для того, что-
бы остановить такие потоки, государства должны 
пересматривать списки лиц и организаций, на кото-
рые распространяются санкции, прежде чем выда-
вать визы, и обмениваться информацией с между-
народными партнерами. И, наконец, эффективное 
осуществление этих мер может содействовать 
тому, что государства будут проявлять большую 
бдительность, прилагая усилия для предотвраще-
ния использования террористами СВУ — оружия, 
от которого погибает больше гражданских лиц, чем 
комбатантов. Мы призываем государства обмени-
ваться информацией, налаживать партнерские свя-
зи и разрабатывать стратегии борьбы с СВУ.

Помимо санкций по резолюции 1267 (1999), 
нам следует более тесно сотрудничать с целью обе-
спечения большей стратегической слаженности в 
более широких усилиях Организации Объединен-
ных Наций по борьбе с терроризмом. В качестве 
важного первого шага мы приветствуем усилия 
Исполнительного директората Контртеррористиче-
ского комитета (ИДКТК) и помощника Генерально-
го секретаря Лаборда и его сотрудников, прилагае-
мые для того, чтобы ИДКТК вернулся к своим исто-
кам в предоставлении оценки пробелов в укрепле-
нии потенциала по борьбе с терроризмом. ИДКТК 
может и должен служить в качестве посредника 
между теми, кто может оказать помощь, и теми 
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государствами, которые более всего нуждаются в 
помощи. Мы видим особую необходимость в том, 
чтобы Организация Объединенных Наций укрепля-
ла сектор уголовного правосудия в контексте вер-
ховенства права, а также укрепляла безопасность 
границ в борьбе с насильственным экстремизмом.

Мы приветствуем важную роль Контртерро-
ристического центра Организации Объединенных 
Наций (КТЦООН) в укреплении контртеррористи-
ческого потенциала государств-членов и централь-
ную роль, которую играет Целевая группа по осу-
ществлению контртеррористических мероприятий 
(ЦГОКМ) в координации этих усилий. Мы наде-
емся, что ЦГОКМ и КТЦООН будут продолжать 
укреплять стратегический характер проводимой 
ими политики и повышать ее результативность, в 
том числе уделяя пристальное внимание регионам 
и странам с наиболее серьезными пробелами в пла-
не имеющегося потенциала, а также прилагая уси-
лия по мониторингу и оценке. Мы призываем госу-
дарства-члены оказывать содействие КТЦООН. 
Мы призываем все учреждения Организации Объ-
единенных Наций продолжать взаимодействовать 
с Глобальным контртеррористическим форумом 
и использовать свою рамочную документацию и 
передовую практику, накопленную в области борь-
бы с насильственным экстремизмом, уголовного 
правосудия, похищения с целью получения выку-
па, поддержки жертв терроризма и мер по охране 
правопорядка, ориентированных на общины.

Мы выражаем надежду на то, что 18 июня будет 
учрежден международный институт по вопросам 
права и верховенства права на Мальте, что будет 
способствовать укреплению систем уголовного 
правосудия. Мы приветствуем планируемое позд-
нее в этом году создание глобального фонда для 
обеспечения участия общин и повышения их потен-
циала — первых глобальных усилий, направлен-
ных на мобилизацию ресурсов государственного 
и частного секторов для оказания поддержки осу-
ществлению общинных проектов в области обра-
зования и профессиональной подготовки, органи-
зации участия гражданского общества, средств 
массовой информации и женских организаций. 
Мы призываем государства оказывать поддерж-
ку этому важному фонду и направлять средства в 
его распоряжение.

Мы хотели бы поблагодарить Республику Корея 
за созыв ранее в этом месяце открытых прений по 

резолюции 1540 (2004) (см. S/PV.7169) — еще одно-
го важного направления контртеррористических 
усилий Организации Объединенных Наций. Заяв-
ление Председателя Совета S/PRST/2014/7, приня-
тое на этом заседании, может послужить в качестве 
полезного руководства, для того чтобы Комитет, 
учрежденный резолюцией 1540 (2004), мог пла-
нировать свою будущую работу в области взаи-
модействия с гражданским обществом и отрасля-
ми промышленности.

Соединенные Штаты непосредственно поддер-
жали работу Комитета 1540, выделив 4,5 млрд. долл. 
США в Целевой фонд Организации Объединенных 
Наций для осуществления глобальной и региональ-
ной деятельности в области разоружения. Такой 
вклад позволит финансировать такие проекты 
Управления Организации Объединенных Наций по 
вопросам разоружения и Комитета 1540, как орга-
низованные недавно совещания в Габоне и Южной 
Африке для государств, которые не представляют 
своих докладов. Мы настоятельно призываем госу-
дарства-члены рассмотреть возможность того, как 
они могли бы оказать помощь другим в выполне-
нии резолюции 1540 (2004), в том числе посред-
ством направления взносов в этот Целевой фонд.

Мы знаем, что нам необходимо сделать для 
обеспечения эффективного выполнения резо-
люции 1540 (2004). Каждое государство должно 
идентифицировать свои собственные уязвимые 
места и недостатки в ее осуществлении и разрабо-
тать планы для приоритизации своих следующих 
шагов. Государства, в которых отсутствует такой 
потенциал, должны запрашивать помощь, а те госу-
дарства, которые могут оказывать помощь, должны 
ее предоставлять.

И наконец, все должны открыто и своевремен-
но обмениваться информацией. Необходимо, что-
бы государства делали особый упор на улучшении 
национальных и глобальных подходов к проблеме 
биобезопасности. Как отражено в совместном заяв-
лении, опубликованном на Саммите по ядерной 
безопасности в марте, государствам также следует 
стремиться к полному осуществлению к 2016 году 
элементов ядерной безопасности резолюции 1540 
(2004). Идентифицировав такие приоритеты, Коми-
тет мог бы более эффективно и действенно исполь-
зовать свои ресурсы.
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Г-н Ларо (Нигерия) (говорит по-английски): Я 
благодарю председателей комитетов Совета Без-
опасности, учрежденных резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011), 1373 (2001) и 1540 (2004), за прове-
денные ими брифинги и отдаю им должное за их 
мудрое руководство этими комитетами.

Нигерия отдает должное председателям так-
же за продолжающееся сотрудничество между их 
комитетами в сферах обмена информацией, прове-
дения совместных заседаний, информационно-про-
пагандистской деятельности, нанесения визитов в 
конкретные страны и участия в контртеррористи-
ческой деятельности в более широких масштабах. 
Такое сотрудничество позволяет этим комитетам 
обмениваться идеями относительно новых вызо-
вов и опытом в обобщении эффективной практики 
борьбы с терроризмом. Регулярная координация 
тремя группами экспертов их информационно-про-
пагандистской деятельности, страновых визитов 
и участия в работе других занятых контртерро-
ристической деятельностью органов позволяет им 
работать совместно, слаженно и последовательно. 
Такое положение дел является для трех комитетов 
явно беспроигрышным, поскольку позволяет им в 
полной мере совместно использовать их сравни-
тельные преимущества и компетенции, тем самым 
повышая их общую способность добиваться выпол-
нения их различных мандатов. Значение, в конеч-
ном итоге, имеет именно достижение конкретных 
результатов, и мы видим достоинства в укрепле-
нии комитетами координации их деятельности и 
сотрудничества между ними в целях повышения 
своей результативности.

Переходя к вопросу о самом терроризме, я 
хотел бы заявить, что Нигерия сохраняет свою 
решимость ответить на этот вызов, который пред-
ставляет явную и непосредственную угрозу нашей 
национальной безопасности. Именно в таком кон-
тексте в марте 2014 года федеральное правитель-
ство приступило к осуществлению состоящего из 
четырех пунктов плана, нацеленного на смягчение 
радикальных позиций, на подтверждение наци-
онального духа и идеалов, на переориентацию 
служб безопасности и на оживление экономики 
в той части страны, где царит нищета, — все это 
с тем, чтобы справиться с терроризмом внутри 
страны. Ожидается, что этот план, являющий-
ся частью национальной контртеррористической 

стратегии, придаст дополнительную энергию уси-
лиям Нигерии и ее партнеров по искоренению в 
стране терроризма.

Нигерия ценит сотрудничество и содействие со 
стороны задействованных в борьбе с терроризмом 
структур Организации Объединенных Наций, в 
частности Исполнительного директората Контртер-
рористического комитета, который осуществляет в 
Нигерии свою деятельность с 2006 года. Благода-
ря такому сотрудничеству в Нигерии было создано 
управление национального координатора по борьбе 
с терроризмом и наращиваются активные усилия 
по разубеждению лиц, занимающих радикаль-
ные позиции. Значителен также вклад Управления 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности в дело отправления в Нигерии уго-
ловного правосудия. Мы признаем роль, выполня-
емую в борьбе с терроризмом Контртеррористиче-
ским центром Организации Объединенных Наций 
(КТЦООН), и взаимодействие, налаживающееся 
между этим Центром и Целевой группой по осу-
ществлению контртеррористических мероприятий.

Во все большей мере первостепенное значение 
обретает наращивание потенциала для борьбы с 
терроризмом. Для пропаганды своих идей террори-
сты используют Интернет и задействуют современ-
ные технологии для планирования и совершения 
своих нападений. Они приобретают экспертные 
знания во многих областях, в том числе командо-
вания и управления, материально-технического 
обеспечения и мобильности, свидетельством чему 
служат операции, проводимые как в Нигерии, так и 
в других частях планеты. В этой связи мы благода-
рим Королевство Саудовская Аравия за его щедрые 
взносы на деятельность КТЦООН. Мы настоятель-
но призываем и другие государства-члены также 
способствовать финансированию Центра в целях 
повышения его способности откликаться на нужды 
и потребности государств-членов в наращивании 
их потенциала.

Нигерия ценит универсальность режима санк-
ций в отношении «Аль-Каиды», существующего 
для того, чтобы предоставлять услуги государ-
ствам-членам в глобальной борьбе с терроризмом. 
Мы надеемся, что включение недавно в перечень 
организации «Боко харам» поможет нашим кон-
тртеррористическим усилиям. Мы по-прежнему 
привержены соблюдению этих санкций, пре-
исполнены решимости оказывать содействие 
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функционирующей в рамках Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1267 (1999), Группе по аналити-
ческой поддержке и наблюдению за санкциями в 
выполнении ее мандата и искренне стремимся ока-
зывать вспомогательную поддержку Канцелярии 
Омбудсмена, которая старается обеспечить спра-
ведливость и транспарентность процесса включе-
ния в перечни и исключения из них.

Мы пользуемся случаем, чтобы с признатель-
ностью отметить поддержку дружественных госу-
дарств в нашей борьбе с терроризмом. Мы преис-
полнены решимости совместно с нашими соседями 
укреплять координацию наших контртеррористи-
ческих усилий.

Теперь я выскажу несколько замечаний отно-
сительно ядерного нераспространения. Нигерия 
осознает необходимость дальнейшего принятия 
всеми государствами эффективных мер по предот-
вращению распространения ядерного, химического 
и биологического оружия и средств их доставки. В 
интересах международного мира и безопасности 
нам особенно важно и необходимо гарантировать, 
чтобы оружие массового уничтожения не попало в 
руки, в частности, негосударственных субъектов. 
Это подчеркивает важное значение работы Комите-
та 1540. Принятое Комитетом 1540 решение о том, 
чтобы укреплять его сотрудничество с другими 
комитетами и международными, региональными 
и субрегиональными организациями, в том числе в 
обобщении передовой практики, будет способство-
вать выполнению его мандата.

Полезным средством достижения целей резо-
люции 1540 (2004) служит также подход к этому 
делу с разных сторон. Мы одобряем меры, прини-
маемые Комитетом к поощрению всеобщей отчет-
ности согласно этой резолюции, и поощряем пла-
нируемое сотрудничество его Группы экспертов с 
Управлением Организации Объединенных Наций 
по вопросам разоружения в том, чтобы установить 
с государствами-членами взаимодействие и оказы-
вать им помощь в представлении ими их первона-
чальных докладов. Борьбе за нераспространение 
может в значительной мере способствовать сбалан-
сированность просьб о помощи с ее предложения-
ми. Поэтому мы настоятельно призываем Комитет, 
по мере того, как он старается укрепить свой меха-
низм оказания помощи, и впредь содействовать 
установлению такого рода баланса.

Наконец, терроризм и опасность приобретения 
негосударственными субъектами оружия массово-
го уничтожения по-прежнему создают реальные 
угрозы международному миру и безопасности. 
Мы, как государства-члены, должны объединить-
ся перед лицом этих угроз и по-прежнему оказы-
вать всемерную поддержку Комитету 1373, Коми-
тету 1540 и Комитету по санкциям в отношении 
«Аль-Каиды».

Г-н Ван Минь (Китай) (говорит по-китайски): 
Мне хотелось бы поблагодарить посла Мурмо-
кайте, посла О Джуна и посла Куинлана за про-
веденные ими брифинги. Китай высоко ценит 
работу трех комитетов под руководством этих 
трех представителей.

Я хотел бы сосредоточиться в своем выступле-
нии на вопросе, касающемся борьбы с терроризмом. 
Терроризм является общим врагом человечества. 
Жестокие террористические нападения, недавно 
совершенные в Нигерии, Китае и других странах, 
вновь продемонстрировали, что любой террори-
стический акт, вне зависимости от того, где, когда, 
кем и по каким причинам он совершается, является 
тяжким и непростительным преступлением.

Международному сообществу надлежит занять 
позицию абсолютной нетерпимости перед лицом 
терроризма, сепаратизма и экстремизма, твердо 
противостоять им и решительно бороться с ними. 
Организации Объединенных Наций следует играть 
более активную роль в борьбе с терроризмом. В 
этой борьбе Организации следует применять четко 
определенные критерии, противостоять двойным 
стандартам и стимулировать международное сооб-
щество на активизацию контртеррористического 
сотрудничества согласно целям и принципам Уста-
ва Организации Объединенных Наций и междуна-
родного права.

Китай противостоит попыткам увязать терро-
ризм с какой бы то ни было одной конкретной стра-
ной, этнической группой или религией и выступает 
за активизацию диалога между цивилизациями и 
за устранение различными всеобъемлющими сред-
ствами очагов терроризма.

Китай убежден, что в настоящее время терро-
ристы и террористические группы используют для 
подстрекательства, вербовки, финансирования и 
планирования новые информационно-технические 
средства, в том числе Интернет. Международному 
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сообществу следует проявлять в этом вопросе 
высокую бдительность и искать подходящие сред-
ства его решения.

Террористические силы Восточного Туркеста-
на во главе с Исламским движением Восточного 
Туркестана представляют серьезнейшую терро-
ристическую угрозу национальной безопасности 
Китая. Китайское правительство будет и впредь 
принимать решительные меры против этих терро-
ристов. Мы преисполнены решимости и уверенно-
сти в себе и вполне способны бороться с ними. Эти 
террористы никогда не добьются успеха, какую бы 
цель они ни преследовали своими нападениями. 

Контртеррористический комитет играет важ-
нейшую роль в деле борьбы с терроризмом, и мы 
поддерживаем осуществление им своего мандата и 
его неустанные усилия по совершенствованию про-
цесса выполнения соответствующих резолюций 
Совета Безопасности путем принятия таких мер, 
как предварительная оценка осуществления, а так-
же путем организации соответствующих совеща-
ний и поездок в страны. Мы надеемся, что он будет и 
впредь поддерживать диалог и контакты с государ-
ствами-членами, укреплять координацию усилий и 
сотрудничество с другими организациями систе-
мы Организации Объединенных Наций и помо-
гать государствам-членам наращивать потенциал. 
Китай продолжит принимать активное участие в 
международном сотрудничестве в рамках Совета в 
целях борьбы с таким явлением, как терроризм.

Комитет, учрежденный резолюциями 1267 
(1999) и 1989 (2011), касающимися «Аль-Каиды» и 
связанных с ней лиц и организаций, является важ-
ным инструментом, имеющимся в распоряжении 
Организации Объединенных Наций и Совета в про-
цессе борьбы с терроризмом и введения санкций. 
Мы поддерживаем его усилия по расширению кана-
лов связи с соответствующими странами, заинтере-
сованными во включении в перечень и исключении 
из него имен, и проведению обзора списков, каса-
ющихся санкционных перечней, в соответствии 
с намеченными сроками, в целях содействия осу-
ществлению резолюций 1267 (1999) и 2083 (2012) 
и эффективного выполнения Комитетом своего 
мандата. Китай поддерживает работу Группы по 
аналитической поддержке и наблюдению за санк-
циями под руководством Комитета, и мы отмечаем 
усилия Канцелярии Омбудсмена, направленные на 
повышение беспристрастности и транспарентности 

режима санкций. Мы надеемся, что члены про-
должат оказывать поддержку работе Комитета и 
сотрудничать в целях поддержания авторитета, 
эффективности и беспристрастности режима санк-
ций Организации Объединенных Наций.

Резолюция 1540 (2004) стала первой резолю-
цией, принятой Советом с целью предотвращения 
приобретения негосударственными субъектами 
ядерного, химического, биологического и других 
видов оружия массового уничтожения. В этом году 
исполняется десять лет с момента принятия этой 
резолюции, и в начале этого месяца Совет провел 
открытые прения (см. S/PV.7169), на которых при-
нял заявление Председателя (S/PRST/2014/7), отраз-
ившее решимость международного сообщества 
добиваться нераспространения. В качестве следую-
щего шага все страны должны способствовать все-
общему, всеобъемлющему и сбалансированному 
выполнению этой резолюции, и Комитет, учреж-
денный резолюцией 1540 (2004), должен сыграть 
в этом процессе отведенную ему роль. Китай под-
держивает работу Комитета по сбору отчетов 
государств-членов, обобщению полезного опыта в 
деле осуществления и содействию международно-
му сотрудничеству и оказанию помощи согласно 
его мандату. Китай готов работать со всеми сто-
ронами над повышением эффективности глобаль-
ного управления в области нераспространения и 
продвижения вперед международного процесса 
нераспространения в интересах укрепления всеоб-
щей безопасности.

Г-н Ндухунгирехе (Руанда): Я хотел бы побла-
годарить послов Раймонду Мурмокайте (Литва), 
О Джуна (Республика Корея) и Гэри Куинлана 
(Австралия) за их выступления.

Посол Бенедикт Франкине упомянет об этом в 
своем выступлении, но я хотел бы также восполь-
зоваться этой возможностью, чтобы решительно 
осудить террористическое нападение на Еврей-
ский музей, совершенное с субботу в Брюсселе. Мы 
выражаем глубокие соболезнования семьям жертв, 
народу и правительству Королевства Бельгия. Тер-
рористические акты, нацеленные на самых уязви-
мых людей, малодушны по своей сути. Они могут 
произойти в любое время и в любом месте. Поэтому 
мы должны сохранять бдительность.

Я хотел бы также выразить признательность 
комитетам за их приверженность реализации мер 
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по поддержанию и восстановлению международ-
ного мира и безопасности, как это закреплено в 
Уставе Организации Объединенных Наций. Мы 
осознаем необходимость объективного примене-
ния санкций в качестве важного инструмента для 
обеспечения выполнения решений Совета без при-
менения силы. Учитывая вышесказанное, мы при-
ветствуем возможности, предоставляемые этими 
проводимыми два раза в год брифингами о работе 
трех вспомогательных органов Организации Объ-
единенных Наций, созданных для борьбы с тер-
роризмом и поощрения нераспространения, в том 
числе посредством контроля за осуществлением 
санкций, введенных в отношении физических лиц 
и организаций, а также путем отслеживания случа-
ев их нарушения.

Руанда полагает, что «Аль-Каида» и ее при-
спешники по-прежнему представляют собой 
серьезную угрозу международному миру и без-
опасности. Хотя считается, что после гибели быв-
шего лидера «Аль-Каиды» у нее нет центрального 
командования, отсутствие такого лидера или цен-
трального командования не остановило религиоз-
ную радикализацию, похищения и террористиче-
ские нападения в различных частях мира. Однако 
мы должны помнить о том, что эти экстремистские 
группы не производят оружие или другие предме-
ты материально-технического назначения военного 
характера и не действуют в изоляции. Они тайно 
получают поставки оружия через отдельных лиц, 
организации и даже государства-члены.

Мы весьма обеспокоены тем, что «Аль-Каида» 
стала действовать почти во всех регионах Африки, 
создавая связанные с ней группы, такие как Орга-
низация «Аль-Каида» в странах исламского Магри-
ба на севере континента, «Аш-Шабааб» — на вос-
токе и «Боко Харам» — в Западной и Центральной 
Африке. Продолжающиеся конфликты и нестабиль-
ность, отсутствие надежных институтов и поставки 
неконтролируемого оружия могут создать благодат-
ную почву для терроризма в Африке, если не будут 
предприняты согласованные усилия, направленные 
на устранение коренных причин конфликтов, поиск 
жизнеспособного решения, позволяющего урегули-
ровать кризисы и нейтрализацию действующих на 
континенте террористических организаций.

В этой связи наша делегация приветствует 
включение «Боко Харам» в список субъектов, на 
которых распространяются целенаправленные 

финансовые санкции и эмбарго на поставки ору-
жия, предусмотренные в резолюции 2083 (2012). 
В понедельник эта группа, которая, как всем нам 
известно, несет ответственность за похищение 
более 200 девочек из школы в северной части Ниге-
рии, совершила также нападение на военную базу 
в Нигерии и полицейские казармы в городе Буни-
Яди, в результате которого был убит 31 сотрудник 
службы безопасности. В настоящее время важ-
но оказать поддержку правительствам Нигерии 
и соседних стран в их усилиях, направленных на 
уничтожение этой террористической организации.

В соответствии с резолюцией 1373 (2001) госу-
дарства-члены обязаны предотвращать подстрека-
тельство и вводить за него уголовную ответствен-
ность, а также укреплять международное сотруд-
ничество и пограничный контроль. Однако прони-
цаемые границы, нехватка финансовых средств и 
отсутствие технического потенциала у отдельных 
государств-членов облегчают беспрепятственное 
передвижение террористов через границу, осо-
бенно на Ближнем Востоке, в Северной Африке и 
Сахельском регионе. На этой ноте мы вновь при-
зываем Исполнительный директорат Контртерро-
ристического комитета оказать содействие госу-
дарствам-членам в наращивании их национального 
потенциала в области борьбы с терроризмом, а так-
же способствовать активизации международного 
сотрудничества между системой Организации Объ-
единенных Наций, государствами и другими госу-
дарственными органами.

С течением времени терроризм стал извлекать 
пользу из технических достижений и возможностей 
Интернета, а также использовать в своих интере-
сах религиозную радикализацию, нищету и низкий 
уровень образования. Хотя вдохновителями терро-
ризма являются политические экстремисты и рели-
гиозные радикалы, его распространению, особенно 
среди молодежи, способствуют нищета и отсут-
ствие образования. Поэтому несмотря на крайнюю 
важность продолжения борьбы с террористически-
ми сетями, если мы хотим положить конец этому 
бедствию в долгосрочной перспективе, мы обяза-
тельно должны вкладывать значительные средства 
в образование и искоренение нищеты.

Руанда поддерживает работу Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004), и высоко оценива-
ет усилия посла О Джуна, особенно в том, что каса-
ется улучшения информационно-просветительских 
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программ и повышения осведомленности о дея-
тельности Комитета. Информационно-просвети-
тельские мероприятия, проводимые Комитетом во 
всем мире в рамках выполнения своего мандата, 
способствовали повышению глобальной инфор-
мированности и содействовали обмену информа-
цией по вопросам осуществления резолюции 1540 
(2004) и обсуждению вопроса выявления возмож-
ных потребностей в помощи и любых будущих мер, 
которые государствам-членам следует принимать в 
поддержку осуществления резолюции.

Мы благодарим Республику Корея за орга-
низацию 7 мая открытых прений по вопросу о 
нераспространении (см. S/PV.7169), в ходе которых 
председательствовал министр иностранных дел 
Республики Корея Его Превосходительство г-н Юн 
Бён Сэ. В ходе этих прений в ознаменование деся-
той годовщины принятия этой исторической резо-
люции Совет Безопасности принял заявление Пред-
седателя (S/PRST/2014/7), в котором выразил глубо-
кую озабоченность в связи с угрозой терроризма 
и риском приобретения, разработки, передачи или 
применения ядерного, химического и биологиче-
ского оружия негосударственными субъектами, 
обусловленным стремительным развитием нау-
ки и техники. Именно в этом контексте Комитет, 
учрежденный резолюцией 1540, выступил с насто-
ятельным призывом наметить основные области, на 
которых необходимо сосредоточить внимание, что-
бы полностью осуществить резолюцию к 2021 году.

Мы считаем, что для преодоления новых про-
блем в области распространения требуются новые 
подходы к урегулированию меняющейся ситуа-
ции и достижение консенсуса в области междуна-
родной безопасности, который будет эффективно 
учитывать неподдельную озабоченность по пово-
ду распространения. Успех в борьбе с терроризмом 
идет рука об руку с прогрессом в деле укрепления 
сотрудничества в области борьбы с терроризмом 
и обмена информацией на международном, регио-
нальном и субрегиональном уровнях. Осуществляя 
наши совместные усилия, мы должны в первую 
очередь работать над повышением последователь-
ности деятельности и укреплением сотрудниче-
ства между различными контртеррористическими 
комитетами, а также над искоренением коренных 
причин терроризма. В связи с этим мы уверены, что 
более тесное сотрудничество между санкционными 

комитетами будет способствовать значительному 
сокращению террористической деятельности.

Г-н Омаиш (Иордания) (говорит по-арабски): 
Прежде всего, позвольте ме выразить самую искрен-
нюю признательность Председателям Комитетов, 
учрежденных резолюциями 1267 (1999) и 1989 
(2011) по организации «Аль-Каида» и связанным c 
ней лицами и организациями, Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1373 (2001) по борьбе с террориз-
мом, и Комитета, учрежденного резолюцией 1540 
(2004), соответственно, за их сегодняшние содер-
жательные брифинги.

«Аль-Каида» и связанные c ней лица и орга-
низации по-прежнему остаются явной и весьма 
серьезной угрозой международному миру и без-
опасности, несмотря на некоторое ослабление ее 
ядра и центральной структуры. Мы с большим бес-
покойством видим, как появляются новые органи-
зации, связанные с «Аль-Каидой», разделяющие ее 
террористические идеи и занимающиеся всякого 
рода опасной деятельностью во всем мире. Кроме 
того, сегодня в своей террористической деятель-
ности они пользуются такими новыми средства-
ми, как всевозможные информационные техноло-
гии, позволяющие им применять новую тактику 
и дешевые и легкодоступные материалы. Поэтому 
«Аль-Каида» продолжает угрожать миру и безопас-
ности на Ближнем Востоке. Не вызывает сомнения, 
что бушующие в некоторых странах этого региона 
конфликты создают условия, способствующие дея-
тельности террористических организаций и групп. 
Самыми наглядным примером тому служит появ-
ление таких организаций, как «Исламское госу-
дарство Ирака и Сирии» и «Джабхат ан-Нусра». 
Последнюю Комитет по «Аль-Каиде» включил в 
свой санкционный список около недели назад.

В связи с этим мы считаем крайне важным, что-
бы Комитет, учрежденный резолюцией 1373 (2001) 
по борьбе с терроризмом, продолжал неустанно 
работать на Ближнем Востоке и в других регионах 
мира, где поднимает голову терроризм.

Сегодня «Аль-Каида» и связанные c ней лица 
и организации представляют угрозу междуна-
родному миру и безопасности, и международное 
сообщество должно противопоставить этой угрозе 
практическую методологию, состоящую из целого 
ряда элементов. Эти элементы включают, в част-
ности, развитие международного и регионального 
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сотрудничества государств; совершенствование 
обмена соответствующей информацией, знаниями 
и передовым опытом; и оказание содействия госу-
дарствам в поддержании режимов санкций и в их 
участии на национальном и региональном уровнях 
в процессе включения в перечни и исключения из 
них в каждом индивидуальном случае. Группа по 
аналитической поддержке и наблюдению за санк-
циями Комитета по «Аль-Каиде» должна быть 
усилена. Мы хотели бы подтвердить важность 
рекомендации Группы о необходимости предостав-
ления биометрической информации на лиц, вклю-
ченных в санкционный перечень по «Аль-Каиде». 
Следует также укрепить сотрудничество с Канце-
лярией Омбудсмена, которая играет весьма важную 
и транспарентную роль.

Иордания высоко оценивает важную роль Кон-
тртеррористического комитета и его Исполнитель-
ного директората в части наращивания потенциа-
лов, информирования о деятельности организаций, 
отвечающих за борьбу с терроризмом в различных 
государствах, и координирования страновых визи-
тов. В связи с этим мы хотели бы еще раз напом-
нить о том, насколько важно, чтобы Комитет и его 
Исполнительный директорат координировали свое 
техническое содействие с государствами-членами 
соответственно их потребностям и наблюдаемым 
нами постоянными изменениями ситуации в обла-
сти безопасности. Мы призываем Исполнительный 
Директорат разработать стратегию периодических 
обзоров предоставляемой государствам-членам 
помощи и таким образом своевременно информи-
ровать о ней членов Комитета.

Не так уж много времени прошло после откры-
тых прений в Совете под председательством мини-
стра иностранных дел Республики Корея, Его 
Превосходительства г-на Юн Бен Сэ, посвящен-
ных десятой годовщине принятия Советом резо-
люции 1540 (2004) (см. S/PV.7169). В ходе этих 
прений был представлен целый ряд предложений 
и идей по активизации работы Комитета 1540. Я 
хотел бы воспользоваться этой возможностью и 
поблагодарить Вас, г-н Председатель, и всю деле-
гацию Республики Корея за ваш вклад в работу 
этого Комитета. Мы высоко оцениваем роль Коми-
тета и его Группы экспертов в том, что в глобаль-
ных докладах представлены все государства, а так-
же в создании сети координационных центров, в 
информировании общественности и в обеспечении 

помощи государствам-получателям со стороны 
государств-доноров.

И наконец, моя делегация хотела бы сказать о 
том, насколько важно, чтобы Контртеррористиче-
ский комитет координировал свою работу с госу-
дарствами-членами, и насколько важно активизи-
ровать национальные, региональные и междуна-
родные усилия в борьбе с этим бедствием, которое 
угрожает миру и безопасности людей во всем мире. 
Иордания хотела бы вновь заявить о том, что она 
будет и впредь играть ведущую роль в борьбе с тер-
роризмом, принимая необходимые меры и эффек-
тивные национальные законы, делясь своим опы-
том в борьбе с терроризмом с другими странами 
нашего региона и всего мира, укрепляя сотрудни-
чество с вспомогательными органами Совета Без-
опасности и другими соответствующими органами 
Организации Объединенных Наций и по-прежнему 
поддерживая международные инициативы, направ-
ленные на развитие таких ценностей, как взаимопо-
нимание, сотрудничество и отказ от терроризма и 
интеллектуального экстремизма, в том числе через 
«Слово, общее для нас и вас» и Всемирную неде-
лю взаимопонимания.

Г-н Берту (Франция) (говорит по-французски): 
Позвольте мне, прежде всего, поблагодарить послов 
Австрии и Литвы, а также Вас, г-н Председатель, 
за сегодняшние брифинги и за руководство, в 
качестве председателей, работой соответствую-
щих Комитетов.

Моя делегация присоединяется к заявлению, 
которое сделает глава делегации Европейско-
го союза.

Сегодня терроризм представляет угрозу как 
никогда более явную, что подтверждают недавние 
трагические события. Франция присоединяется 
ко всем остальным странам в самом решительном 
осуждении гнусных убийств, совершенных в Еврей-
ском музее в Брюсселе. Мы выражаем нашу полную 
солидарность с бельгийским народом в этом испы-
тании и наши соболезнования семьям погибших.

Для того чтобы борьба со злом терроризма 
была эффективной, в лице Комитетов, учрежден-
ных резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по орга-
низации «Аль-Каида» и связанным c ней лицами и 
организациями, Совет должен иметь в своем рас-
поряжении гибкий инструмент, позволяющий ему 
быстро применять санкции, когда этого требует 
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необходимость. Поэтому через несколько дней 
после состоявшегося 17 мая Парижского саммита 
по безопасности в Нигерии, 22 мая Комитет при-
нял решение о применении санкций в отношении 
организации «Боко Харам» — решение, соавтором 
которого была наша страна.

Необходимо продолжать наши усилия по 
обновлению санкционного перечня, с тем чтобы 
он надлежащим образом отражал новые угрозы в 
борьбе с «Аль-Каидой». Сегодня Франция особен-
но обеспокоена появлением такого нового явления, 
как иностранные боевики. Такими боевиками ста-
новятся саморадикализовавшиеся молодые люди, 
которые отправляются воевать на стороне терро-
ристов. Они представляют собой угрозу не только 
для стран, в которые они приезжают, но и для стран 
их происхождения, куда они, вероятно, вернуться 
для постоянного проживания. Настоятельно необ-
ходимо, чтобы Комитет по санкциям принял меры 
по борьбе с таким явлением, и в частности с сетями, 
которые оказывают им помощь и содействие.

Наконец, процедуры включения и исключения 
из санкционного перечня должны обеспечивать 
соблюдение основных свобод включенных в него 
лиц. Последние резолюции, в которых был учреж-
ден и укреплен мандат Омбудсмена, позволили нам 
улучшить процессуальные гарантии. Хотя Совет 
собирается пересмотреть мандат Комитета, учреж-
денного резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011), важ-
но, чтобы он продолжал улучшать эти гарантии.

Помимо Комитета по санкциям против 
«Аль-Каиды», все органы Организации Объеди-
ненных Наций, ответственные за борьбу с терро-
ризмом, должны серьезно отнестись к вопросу об 
иностранных боевиках, которые представляют 
собой новую угрозу. Поэтому мы призываем Кон-
тртеррористический комитет продолжать изучение 
этого вопроса, особенно в рамках своего нового 
мандата, определенного резолюцией 2129 (2013), 
включая необходимость сосредоточения внимания 
на последних тенденциях в вопросах терроризма. 
Мы также приветствуем тот факт, что Комитет уде-
ляет особое внимание новым угрозам путем прове-
дения дискуссий по резолюции 2133 (2014) о похи-
щениях с целью получения выкупа.

Наконец, мы хотели бы поблагодарить Испол-
нительный директорат Контртеррористического 
комитета за его программу работы, включая ряд 

последующих поездок, с тем чтобы обеспечить 
должное выполнение государствами-членами тре-
бований Совета в борьбе с терроризмом, в част-
ности резолюций 1373 (2001) и 1624 (2005). Крайне 
важно продолжать этот диалог с государствами-
членами путем совершения регулярных последую-
щих поездок.

Что касается Комитета, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004), то я хотел бы напомнить, что 
распространение ядерного, радиологического, био-
логического и химического оружия и средств его 
доставки и опасность его попадания в руки тер-
рористов представляют поистине серьезную угро-
зу. Резолюция 1540 (2004) и ее неукоснительное 
выполнение государствами-членами играет важ-
ную роль в предотвращении такой опасности. В 
этой связи я хотел бы поблагодарить и поздравить 
Вас, г-н Председатель, с успешной организацией 
прений на высоком уровне в Совете Безопасности, 
с тем чтобы отметить десятую годовщину приня-
тия резолюции 1540 (2004) (S/PV.7169) в начале мая. 
Заявление Председателя S/PRST/2014/7, принятое 
Советом по этому случаю, также является «дорож-
ной карты» для деятельности Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1540 (2004).

Прогресс, достигнутый в осуществлении 
резолюции 1540 (2004) со времени ее принятия в 
2004 году, имеет большое значение. На сегодняш-
ний день большинство государств мира уже при-
няли меры по включению положений резолюции в 
свое национальное законодательство, и основные 
международные, региональные и субрегиональные 
организации утвердили стратегии по продвижению 
вперед и осуществлению этой важной резолюции. В 
этой связи мы должны и впредь призывать страны, 
которые еще не сделали этого, представить Комите-
ту доклад об осуществлении этой резолюции в рам-
ках своего национального законодательства.

В последние десять лет Комитет также про-
должает развивать свое сотрудничество с рядом 
международных, региональных и субрегиональных 
организаций, а также с другими вспомогательными 
органами Совета, деятельность которых связана с 
целями резолюции 1540 (2004). Комитет может во 
многом выиграть от расширения сотрудничества 
с международными органами, ответственными 
за борьбу с распространением оружия массового 
уничтожения, в частности в области развития пар-
тнерских отношений в сфере технической помощи. 
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Мы надеемся, что это сотрудничество будет и далее 
беспрепятственно развиваться.

В свете этих событий Комитет должен про-
вести стратегический обзор осуществления резо-
люции 1540 (2004) в долгосрочной перспективе и 
включить результаты этого анализа во всеобъемлю-
щий обзор Комитета в 2016 году. Заявление Предсе-
дателя, принятое в начале этого месяца, проклады-
вает путь для проведения этой важной работы.

В заключение следует отметить, что в целях 
противодействия растущей угрозе терроризма мы 
должны и впредь развивать тесное сотрудничество 
между всеми структурами, которые отвечают за 
борьбу с этим явлением. Было бы весьма полезно 
провести в июне этого года четвертый обзор Гло-
бальной контртеррористической стратегии Органи-
зации Объединенных Наций для изучения вопро-
сов укрепления координации действий, а также 
новых проблем, таких как иностранные боевики, с 
тем чтобы международное сообщество было лучше 
подготовлено для борьбы с этими угрозами.

Г-н Оярсабаль (Аргентина) (говорит по-испански): 
Прежде всего позвольте мне в Вашем лице, г-н Председа-
тель, поблагодарить постоянных представителей Литвы 
и Австралии, а также Вас лично в качестве Пред-
седателя Комитета, учрежденного резолюцией 1540 
(2004), за ваши содержательные брифинги и за 
работу, которую вы проводите по руководству дея-
тельностью этих вспомогательных органов.

Прежде всего я хотел бы вновь подтвердить, 
что Генеральная Ассамблея совместно с Советом 
Безопасности и его соответствующими органа-
ми являются наиболее подходящими форумами 
для эффективных действий по предотвращению и 
искоренению терроризма. В этой связи мы считаем 
необходимым и впредь укреплять координацию и 
слаженность действий Организации Объединенных 
Наций в борьбе с терроризмом. Это особенно важно 
в этом году, когда Генеральная Ассамблея проведет 
четвертый обзор Глобальной контртеррористиче-
ской стратегии Организации Объединенных Наций 
в июне этого года.

Во-первых, я хотел бы остановиться на деятель-
ности Комитета, учрежденного резолюциями 1267 
(1999) и 1989 (2011) об «Аль-Каиде» и связанных с 
ней лицах и организациях, а также подчеркнуть — 
как это уже отметил Председатель Комитета в ходе 
своего брифинга — важность обеспечения того, 

чтобы режим санкций остался эффективным 
ответом на ту угрозу, которую представляет 
«Аль-Каида» и связанные с ней организации. В этой 
связи мы согласны с послом Куинланом в том, что 
крайне важно обеспечить, чтобы перечень физиче-
ских и юридических лиц, подпадающих под санк-
ции, остался актуальным и изменялся в соответ-
ствии с эволюцией «Аль-Каиды» и связанных с ней 
организаций. В этой связи мы также поддерживаем 
включение группы «Боко Харам» в этот перечень, 
как это было сделано всего несколько дней назад.

Кроме того, мы считаем, что в целях сохране-
ния эффективности режима санкций важно обе-
спечить соблюдение процессуальных норм. Как и 
в предыдущих случаях, я хотел бы отметить рабо-
ту Омбудсмена, Кимберли Прост, которая являет-
ся примером эффективности, профессионализма и 
независимости. В этой связи мы внимательно изу-
чили ее доклад Совету Безопасности от 31 января 
2014 года (S/2014/73) и сожалеем о том, что в соот-
ветствии с пунктом 70 она обязана информировать 
о своих поездках, что является явным подрывом 
независимости работы Канцелярии Омбудсмена и 
ставит под угрозу ее эффективность. Мы считаем, 
что крайне важно сохранить беспристрастность 
Омбудсмена и конфиденциальный характер ее 
работы. Поэтому мы считаем, что Совет Безопасно-
сти должен внимательно следить за этим вопросом 
в целях обеспечения того, чтобы Омбудсмен мог-
ла выполнять свои обязанности независимо и без 
каких-либо ограничений. Мы также считаем, что 
Омбудсмен должна располагать соответствующим 
инструментарием для выполнения мандата, воз-
ложенного на нее Советом. Поэтому мы отмечаем 
проблемы и нерешенные вопросы, определенные 
в докладе, в частности необходимость создания 
базы данных, а также важность совершенствования 
методов работы в определенных вопросах, связан-
ных с обеспечением транспарентности.

Наконец, позвольте мне вновь подтвердить 
важность наличия перечня на шести официальных 
языках Организации. Этот вопрос напрямую связан 
с практическим применением этого перечня соот-
ветствующими властями и актуальностью режима 
санкций. В этой связи я хотел бы еще раз побла-
годарить Председателя Комитета за его усилия по 
нахождению решения этой проблемы, которая, как 
мы надеемся, будет решена в ближайшее время. 
Я хотел бы также отметить работу, проделанную 
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Рабочей группой по документации и другим про-
цедурным вопросам, которая изучила практику 
различных комитетов по санкциям по переводу их 
соответствующих перечней в целях содействия, с 
общей точки зрения, тому, как Комитет, учрежден-
ный резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011), занима-
ется этим вопросом.

Контртеррористический комитет играет важ-
ную роль в повышении эффективности усилий 
международного сообщества по борьбе с террориз-
мом. В этой связи мы не приветствуем принятие 
резолюции 2129 (2013) и продление до 31 декабря 
2017 года мандата Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета (ИДКТК), кото-
рый оказывает содействие Комитету в его рабо-
те. В этой связи мы надеемся, что уважение прав 
человека и верховенства права в контексте борьбы 
с терроризмом продолжает оставаться важнейшим 
межсекторальным аспектом работы Исполнитель-
ного директората.

Открытые прения, которые состоялись 7 мая 
под председательством министра иностранных дел 
Вашей страны, г-н Председатель, и которые были 
посвящены десятой годовщине принятия резо-
люции 1540 (2004) и перспективам ее осуществле-
ния, четко показали, что государства-члены под-
держивают работу Комитета 1540 и положения 
резолюции как важные инструменты в деле предот-
вращения попадания оружия массового уничто-
жения и средств его доставки в руки террористов 
(см. S/PV.7169).

В то же время эти прения позволили междуна-
родному сообществу подтвердить, что в борьбе с 
терроризмом эффективность международных уси-
лий зависит от принятия и осуществления на наци-
ональном уровне необходимых мер и от региональ-
ной координации. Прения также высветили необхо-
димость продвижения вперед в области ядерного 
разоружения, поскольку, пока оружие массового 
уничтожения будет существовать, всегда будет 
сохраняться опасность его попадания в руки тер-
рористов. Как отметили в ходе этих прений многие 
делегации, в том числе и наша, единственный спо-
соб устранить эту опасность состоит в полной лик-
видации оружия массового уничтожения.

В заключение я хотел бы вновь заявить, что 
мы поддерживаем инициативы, направленные 
на повышение транспарентности работы Совета 

Безопасности и его вспомогательных органов, а 
также меры по усилению координации и сотрудни-
чества между ними с целью приумножения вкла-
да Совета Безопасности в борьбу с терроризмом и 
обеспечения возможности для более всестороннего 
рассмотрения этого вопроса.

Г-н Шериф (Чад) (говорит по-французски): Я 
присоединяюсь к выступившим до меня ораторам 
и благодарю посла Раймонду Мурмокайте (Литва), 
посла О Джуна (Республика Корея) и посла Гэри 
Куинлана (Австралия), которые являются предсе-
дателями, соответственно, Комитета, учрежденно-
го резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом, 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004) о 
нераспространении оружия массового уничтоже-
ния, и Комитета, учрежденного резолюциями 1267 
(1999) и 1989 (2011) в отношении организации 
«Аль-Каида» и связанных с ней отдельных лиц и 
организаций, за их брифинги. Я поздравляю их как 
руководителей, стоящих во главе этих комитетов.

Разрешите мне также присоединить мой голос 
к голосам предыдущих ораторов и осудить напа-
дение на Еврейский музей в Брюсселе и выразить 
соболезнования семьям погибших и правитель-
ству Бельгии.

Чад приветствует расширяющееся сотрудни-
чество между Исполнительным директоратом Кон-
тртеррористического комитета, Группой экспертов 
Комитета 1540 и Группой по аналитической под-
держке и наблюдению за санкциями. Что касается 
Контртеррористического комитета, то Чад привет-
ствует принятие резолюции 2129 (2013), которая 
продлила мандат Исполнительного директората, 
обеспечив ему руководящие указания для повыше-
ния эффективности помощи государствам-членам в 
полном выполнении резолюций 1373 (2001) и 1624 
(2005). Кроме того, Чад приветствует деятельность 
Комитета, о которой рассказал его Председатель, 
и обращает внимание на угрозу, которую создают 
выплаты выкупа. Такая практика превращается в 
источник доходов и увековечивает преступные и 
террористические акты. В этой связи мы с интере-
сом ждем специального совещания, которое долж-
но состояться по вопросу похищения людей с целью 
получения выкупа.

Относительно Комитета 1540, Чад высоко оце-
нивает принятие его программы работы на период 
с 1 июня 2014 года по 31 января 2015 года, визиты в 
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Нигер и Бангладеш, а также проведение 46 глобаль-
ных информационно-просветительских мероприя-
тий. Кроме того, Чад с интересом ждет стратегию 
полного осуществления резолюции 1540 (2004), 
разработать которую Комитету рекомендовалось 
Советом Безопасности в заявлении его Председате-
ля от 7 мая этого года (S/PRST/2014/7). Мы также 
ждем обзор рекомендаций относительно укрепле-
ния механизмов оказания помощи. Чад вновь заяв-
ляет о своем твердом намерении прилагать усилия 
для осуществления резолюции 1540 (2004) и при-
зывает активизировать диалог между Комитетом 
1540 и 21 государством-членом, которые должны 
еще представить свои доклады.

Что касается Комитета, учрежденного резо-
люциями 1267 (1999) и 1989 (2011) в отношении орга-
низации «Аль-Каида» и связанных с ней отдельных 
лиц и организаций, то Чад приветствует тот факт, 
что группировка «Боко Харам» теперь включена в 
санкционный перечень по «Аль-Каиде». Чад оза-
бочен растущей угрозой со стороны группировки 
«Боко Харам», которая, судя по ее действиям, ста-
новится все более организованной и профессио-
нальной. «Боко Харам» имеет людские, материаль-
ные и технические ресурсы.

Чад также озабочен перегруппировкой боеви-
ков «“Аль-Каиды” в исламском Магрибе» (АКИМ) 
в южной части Ливии после их поражения в Мали, 
перегруппировкой, о которой говорится в пятнад-
цатом докладе Группы по аналитической поддерж-
ке и наблюдению за санкциями (S/2104/14). Мы 
также озабочены разнообразием и изощренностью 
средств, которые террористические группировки и 
их движения используют по всему миру.

Кроме того, вызывают тревогу использова-
ние Интернета, его социальных сетей, самодель-
ных взрывных устройств и перегруппировка более 
9000 иностранных боевиков в Сирии. Чад призыва-
ет идентифицировать главных лидеров, включить 
их в санкционный перечень и провести обзор этого 
перечня с участием всех государств-членов, кото-
рые должны предоставить подробную обновлен-
ную информацию.

Что касается санкционного режима, то, как и 
многие другие государства, Чад считает, что для 
обеспечения более прозрачного механизма, соот-
ветствующего надлежащим правовым стандартам 
и практике, необходимо внимательно рассмотреть 

процедуры внесения в санкционный перечень 
отдельных лиц и исключения их из него.

Наконец, учитывая, что некоторые террори-
стические группировки, такие как «Боко Харам», 
АКИМ и «Аш-Шабааб», создают в Африке серьез-
ную угрозу, Чад призывает расширить сотрудниче-
ство между комитетами, государствами-членами, 
региональными и субрегиональными организация-
ми с целью укрепления правового, технического и 
кадрового потенциала, в том числе в военной обла-
сти и в области безопасности, и с целью эффектив-
ного применения санкций. В меру своих возможно-
стей Чад готов участвовать в совместных и скоор-
динированных действиях по восстановлению мира 
и стабильности в Африке и на других континентах.

Г-н Панкин (Российская Федерация): Мы при-
знательны постоянным представителям Литвы, 
Австралии и Вам, г-н Председатель, за доклады 
o работе возглавляемых комитетов. Их деятель-
ность — это важный вклад в укрепление цен-
тральной координирующей роли Организации 
Объединенных Наций и ее Совета Безопасности 
в сфере международного антитеррористическо-
го взаимодействия.

События последних месяцев подтверждают, 
что терроризм остается одной из основных угроз 
международному миру и безопасности. B эпицен-
тре террористической активности находится кон-
фликт в Сирии, лихорадит Северную и Западную 
Африку, включая зону Сaxеля, не прекращается 
нестабильность в афгано-пакистaнском регионе и 
на Ближнем Востоке. Экстремисты различного тол-
ка пытаются «оседлать» турбулентные процессы в 
зонах нестабильности, умело паразитируя на соци-
альных проблемах, отсутствии y людей возможно-
сти выбрать альтернативный криминальному образ 
жизни, застарелых межэтнических и межконфес-
сиональных противоречиях. Террористы активно 
пользуются последними достижениями в сфере 
информaционно — коммуникационных техноло-
гий, в том числе для вербовки экстремистов в вир-
туальном пространстве. Они перемещаются через 
пористые границы и используют бреши в уголов-
ном законодательстве.

Продолжилась тревожная тенденция вплете-
ния терроризма в ткань современных региональ-
ных и иных вооруженных конфликтов. B этом кон-
тексте на первый план выходит проблема участия 
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граждан различных стран в таких конфликтах на 
стороне террористических организаций, прежде 
всего «Аль-Каиды» и ассоциированных c ней груп-
пировок. Необходимо на ранней стадии пресекать 
такие риски, продолжая усилия по совершенство-
ванию обмена информацией между компетентными 
ведомствами государств, снижению привлекатель-
ности террористической деятельности, противо-
действию воспроизводству идеологии терроризма и 
насильственного экстремизма, в том числе в медий-
ном пространстве и сети Интернет.

Контртеррористический комитет Совета Без-
опасности продолжает задавать тон в антитеррори-
стическом сотрудничестве в рамках Организации. 
Все больше внимания он уделяет всеобъемлющему 
подходу к противодействию терроризму, учитыва-
ющему превентивные меры в борьбе c этим злом. 
Укрепляется понимание необходимости подключе-
ния гражданского общества, академических кругов 
и средств массовой информации к усилиям прави-
тельственных структур и международных органи-
заций в этой сфере. Это подтверждает и принятая в 
декабре 2013 года резолюция 2129 Совета Безопас-
ности, адаптировавшая задачи КТК и его Исполни-
тельного директората (ИДКТК) к новым реалиям.

Мы положительно оцениваем роль ИДКТК в ока-
зании содействия Комитету. Считаем, что в центре 
внимания Исполнительного директората и в рамках 
обновленного мандата должны оставаться его ключе-
вые элементы, а именно: поддержка КТК в монито-
ринге имплементации резолюций 1373 (2001) и 1624 
(2005) Совета Безопасности, а также координация 
оказания технического содействия государствам-чле-
нам. Большое значение имеет деятельность ИДКТК 
по подготовке комплексных контртеррористическик 
стратегий. Мы выступаем за укрепление его роли в 
качестве ключевого экспертного органа в этой обла-
сти, обладающего необходимым опытом и методоло-
гией. Необходимо сохранить набранный темп поло-
жительно зарекомендовавших себя страновых визи-
тов КТК. Полезны, на наш взгляд, инициативы ново-
го руководства ИДКТК по стимулированию прямых 
контактов между прокурорами и судьями различных 
государств, непосредственно занятыми в уголовном 
преследовании и судопроизводстве по делам террори-
стического характера.

Актуальна задача обновления глобальных 
обзоров выполнения резолюций 1373 (2001) и 1624 
(2005) Совета Безопасности и плана действий по 

осуществлению резолюции 1624 (2005). Считаем 
важным дальнейшее укрепление контактов КТК 
c другими структурами и организациями c целью 
расширения сети антитеррористического сотруд-
ничества под эгидой Организации Объединенных 
Наций. B этом плане мы отмечаем взаимодействие 
КТК, a также комитетов 1267/1989 и 1540 c Сове-
щанием по вопросам терроризма руководителей 
специальных служб, органов безопасности и право-
охранительных органов, проводимым Федераль-
ной службой безопасности Российской Федерации. 
Настроены на продолжение практики проведения 
брифингов представителя этого Совещания в КТК.

Комитет Совета Безопасности 1267/1989 оста-
ется одним из наиболее эффективных механизмов 
Совета на контртеррористическом направлении. 
Его санкционный список должен адекватно отра-
жать исходящую от «Аль-Каиды» угрозу, которая, 
как показывают события последнего времени в 
арабском мире и Африке, не ослабевает. Мы под-
держиваем предложения по включению в список 
государствами-членами новых фигурантов. При 
этом считаем, что Комитету необходимо оператив-
но реагировать на меняющийся характер угроз, без 
излишней волокиты рассматривая соответствую-
щие заявки.

Полномочия омбудсмена, зафиксированные в 
резолюции 2083 (2012) Совета Безопасности, обе-
спечивают оптимальный уровень прозрачности 
работы Комитета. Однако практическая деятель-
ность этого института не всегда отвечает постав-
ленным задачам. Порой, к сожалению, приходится 
иметь дело c узконаправленным и недальновидным 
подходом, игнорирующим мнения заинтересован-
ных государств. На первом плане должна нахо-
диться важная задача повышения эффективности 
санкционного механизма, что полностью зависит 
от выполнения государствами соответствующих 
обязательств. B этом контексте мы считаем несо-
стоятельными ссылки на мнения национальных 
судебных инстанций в качестве предлога для игно-
рирования решений Совета Безопасности. Такая 
линия ставит под вопрос прерогативы и роль Сове-
та в борьбе c терроризмом.

Принятие в 2004 году резолюции 1540 (2004), 
одним из инициаторов которой была Россия, ста-
ло результатом общего понимания задачи недо-
пущения попадания оружия массового унич-
тожения (ОМУ) и средств его доставки в руки 
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негосударственных субъектов, в первую очередь 
террористов. Поставленные в резолюции цели как 
никогда сохраняют свою актуальность для всех 
членов международного сообщества.

B прошедшие месяцы продолжила успешно 
выполнять свои задачи Группа экспертов Комите-
та 1540. Мы рассчитываем, что новые члены Груп-
пы c учетом их опыта и квалификации смогут без 
раскачки включиться в рабочий процесс. Проведен-
ные 7 мая в Совете Безопасности открытые дебаты 
высокого уровня по тематике нераспространения 
(см. S/PV.7169) стали знаковым событием. Их глав-
ный итог — согласование заявления Председателя 
(S/PRST/2014/7), которое послужит ориентиром в 
работе Комитета 1540 на период до проведения все-
объемлющего обзора в 2016 году.

У всех ответственных членов международного 
сообщества есть коллективные долгосрочные инте-
ресы в области нераспространения. Одна из важней-
ших задач — продолжать добиваться выполнения 
резолюции 1540 (2004) всеми странами и в полном 
объеме. В ней все три вида ОМУ — ядерное, хими-
ческое и биологическое — прописаны в единой связ-
ке, что подтверждает равную опасность попадания 
к террористам любого из них. За прошедшие 10 лет 
немало сделано для реализации этого обязательно-
го для исполнения документа. 172 государства — 
члена Организации Объединенных Наций пред-
ставили первые доклады o его выполнении. Одна-
ко многое еще предстоит сделать. Приоритетным 
направлением в работе Комитета остается оказание 
технического содействия государствам. Принципи-
ально важно, чтобы Комитет 1540 мог эффективно 
осуществлять функции центрального координато-
ра деятельности по выполнению резолюции, опре-
делять ее цели и приоритеты, сосредоточив основ-
ные усилия на работе со странами, которые еще не 
представили первые национальные доклады.

Г-жа Лукас (Люксембург) (говорит по-французски): 
Г-н Председатель, прежде всего позвольте мне присо-
единиться к другим ораторам и поблагодарить посла 
Раймонду Мурмокайте, посла Гэри Куинлана и 
Вас, г-н Председатель, посол О Чжун, за брифинги 
и ту приверженность, с которой все председатели 
руководили работой комитетов, учрежденных резо-
люциями 1373 (2001), 1267 (1999) и 1989 (2011) и 1540 
(2004), соответственно. Я хотела бы поблагодарить 
коллегу из Литвы за ее сводный брифинг, в котором 

особо отмечалось продолжение сотрудничества 
между тремя комитетами и их группами экспертов.

Люксембург присоединяется к заявлению, 
которое будет сделано от имени Европейско-
го союза.

Нынешние события в Сахеле, на Африканском 
Роге и на Ближнем Востоке каждый день напоми-
нают нам о том, в какой степени терроризм остает-
ся угрозой международному миру и безопасности. 
Перед лицом этого зла мы приветствуем тот факт, 
что три компетентные комитета Совета Безопас-
ности и их группы экспертов по-прежнему взаимо-
действуют в целях координации своей деятельно-
сти и обмена информацией по вопросам, которыми 
они занимаются.

Мы призываем три группы экспертов и далее 
координировать свою информационную деятель-
ность и продолжать практику выездных миссий в 
целях содействия работе своих соответствующих 
экспертов и обеспечения единообразного подхода. 
Хорошим примером в этой связи является миссия 
по оценке в Монголию, которая проходит на этой 
неделе под руководством Исполнительного дирек-
тората Контртеррористического комитета от име-
ни Контртеррористического комитета с участием 
Группы экспертов Комитета 1540 и Группы по ана-
литической поддержке и наблюдению за санкциями 
Комитета 1267/1989.

Мы приветствуем активную работу трех групп 
экспертов в рамках Целевой группы по осуществле-
нию контртеррористических мероприятий, которая 
содействовала подготовке четвертого обзора Гло-
бальной контртеррористической стратегии Орга-
низации Объединенных Наций.

Санкционный режим, созданный на основании 
резолюций 1267 (1999) и 1989 (2001) по организации 
«Аль-Каида» и связанным с ней лицам и организа-
циям, является одним из наиболее важных много-
сторонних инструментов по противодействию 
терроризму, имеющихся в распоряжении междуна-
родного сообщества. Она направлена против раз-
личных группировок «Аль-Каиды» и ее филиалов 
и призвана лишить их оружия и финансирования, 
огранить их передвижение и, таким образом, осла-
бить их возможности совершать акты терроризма.

Чтобы режим санкций был эффективным про-
цесс включения в список лиц и организаций, а 
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также процедура исключения из него должны осно-
вываться на принципах справедливости, уважения 
верховенства права, доверия и транспарентности. 
Кроме того, санкции должны применяться неукос-
нительным образом. Сводный перечень должен 
также эволюционировать параллельно с трансфор-
мацией угрозы.

Мы поддерживаем оперативную и стратеги-
ческую работу Комитета по санкциям в отноше-
нии «Аль-Каиды», которая призвана обеспечить, 
чтобы санкции, введенные Советом Безопасности, 
пользовались поддержкой на национальном и реги-
ональном уровнях в ответ на меняющуюся тер-
рористическую угрозу со стороны «Аль-Каиды». 
Такой подход призывает государства-члены взять 
на себя ответственность за процесс включения в 
перечень. Он доказал свою полезность на прошлой 
неделе, когда по просьбе Нигерии Комитет одобрил 
включение «Боко харам» в санкционный список. 
Это включение является долгожданным и полно-
стью оправданным.

Мы высоко оцениваем роль Группы по анали-
тической поддержке и наблюдению за санкциями 
в плане освещения меняющегося характера угро-
зы «Аль-Каиды» и представления рекомендаций о 
путях корректирования санкций с учетом измене-
ний в модели поведения и масштабах этой угрозы. 
Г-н Эванс и его сотрудники могут рассчитывать на 
нашу полную поддержку при выполнении своего 
мандата. Мы поддерживаем рекомендации Груп-
пы по аналитической поддержке и наблюдению за 
санкциями и считаем необходимым, чтобы Коми-
тет придерживался целостного подхода к текущей 
оценке угрозы.

Канцелярия Омбудсмена играет важную бес-
пристрастную роль в применении режима санкций. 
Комитет продолжает работать с Омбудсменом в 
рассмотрении просьб об исключении из перечня. 
Этот процесс помогает обеспечить, чтобы перечень 
санкций в отношении «Аль-Каиды» был целена-
правленным и эффективным. Мы выражаем призна-
тельность г-же Кимберли Прост за независимость, 
профессионализм и мужество, которые она прояв-
ляет при выполнении своих обязанностей. Обзор 
осуществления резолюции 2083 (2012) в следую-
щем месяце предоставит хорошую возможность для 
дальнейшего укрепления процедур и эффективно-
сти деятельности Комитета и Канцелярии Омбуд-
смена. Группа государств-единомышленников по 

целевым санкциям представила конструктивные 
предложения в этой связи, в частности для повы-
шения эффективности обмена информацией между 
Канцелярией Омбудсмена и государствами-члена-
ми и обеспечения большей транспарентности про-
цесса принятия решений об исключении из перечня 
или сохранении в нем субъектов.

Что касается работы Комитета, учрежденного 
резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом, то 
мы поддерживаем усилия Комитета по укреплению 
потенциала государств-членов, с тем чтобы помочь 
им в выполнении в полном объеме резолюций 1373 
(2001) и 1624 (2005). Эти усилия прилагаются в 
соответствии с руководящими указаниями, при-
веденными в резолюции 2129 (2013), которая прод-
лила срок действия мандата Исполнительного 
директората Контртеррористического Комитета. 
Мы приветствуем тот факт, что Комитет принял 
решение уделять повышенное внимание борьбе с 
захватом заложников с целью получения выкупа и 
предотвращения незаконного использования терро-
ристами проездных документов.

Мы высоко оцениваем работу г-на Лаборда 
в качестве главы Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета. Тесное взаи-
модействие между Исполнительным директоратом 
и государствами-членами имеет важное значение 
для выполнения в полном объеме их обязательств 
по борьбе с терроризмом. Мы призываем Испол-
нительный директорат продолжать свою деятель-
ность по созданию потенциала и предоставлению 
механизмов оказания технической помощи стра-
нам, которые запрашивают ее. Люксембург готов 
оказать помощь в этой связи. Поэтому мы прове-
ли региональный семинар-практикум по замора-
живанию активов террористов, организованный 
совместно Исполнительным директоратом и Груп-
пой разработки финансовых мер борьбы с отмы-
ванием денег на Ближнем Востоке и в Северной 
Африке. Сегодня, завтра и послезавтра в Тунисе 
проходит семинар.

И, наконец, что касается Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1540 (2004), важно подчеркнуть, 
что распространение ядерного, химического и био-
логического оружия и средств его доставки пред-
ставляет угрозу для международного мира и без-
опасности. Угроза, исходящая от террористов или 
других негосударственных субъектов, которые 
могли бы приобретать, разрабатывать, участвовать 
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в незаконном обороте или применять такое оружие, 
является высокой. Долг всех государств-членов — 
бороться с такой угрозой.

В ходе открытых прений (см. S/PV.7169), прове-
денных 7 мая корейским председательством в связи 
с десятой годовщиной принятия резолюции 1540 
(2004), Совет подтвердил обязательства, взятые 
10 лет назад. Он признал роль Комитета 1540 в 
качестве информационного центра, которая связы-
вает тех, кто обращается за помощью, и тех, кто ее 
предоставляет, и признал важный вклад, который 
могут внести гражданское общество, промышлен-
ность и частный сектор. Для противодействия рас-
пространению оружия массового уничтожения мы 
должны, действительно, мобилизовать все возмож-
ные усилия. Совет также подчеркнул важность тес-
ного и эффективного сотрудничества и координа-
ции усилий между Комитетом 1540, Комитетом по 
санкциям в отношении «Аль-Каиды» и Контртер-
рористическим комитетом.

Сотрудничество этих трех Комитетов и их 
Групп экспертов обеспечило взаимодействие. Мы 
должны и впредь следовать по этому пути. От этого 
все выиграют, и террористы потерпят поражение.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет представитель Израиля.

Г-н Роэт (Израиль) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас за 
руководство этим важным обсуждением. Мы хоте-
ли бы также выразить нашу признательность посто-
янным представителям Литвы, Австралии и Респу-
блики Корея за руководство работой комитетов и 
за их всеобъемлющие брифинги. Израиль считает, 
что контртеррористические комитеты Организа-
ции Объединенных Наций играют исключительно 
важную роль в глобальных усилиях по изоляции 
террористов. Мы признательны за их самоотвер-
женную работу вместе с другими соответствующи-
ми учреждениями.

В прошлом месяце внимание мирового сооб-
щества было сосредоточено на похищение «Боко 
харам» сотен девочек из школы на северо-востоке 
Нигерии. Когда наши дети не ощущают себя в без-
опасности в своих школах, а наши семьи — в своих 
домах, это значит, что мы, члены международного 
сообщества, потерпели поражение. Израиль при-
ветствует включение «Боко харам» в санкционный 
список Комитета, учрежденного резолюциями 1267 

(1999) и 1989 (2011) по организации «Аль-Каида» и 
связанным с ней лицам и организациям, но многое 
еще предстоит сделать.

За свою 66-летнюю историю Израиль не про-
жил и дня, не столкнувшись с терроризмом. Каж-
дый раз, когда раздается сирена, когда поступают 
сообщения о каком-либо террористическом нападе-
нии и когда «стреляет» глушитель машины, наши 
сердца замирают. В Израиле нет семьи, которая не 
знает горький вкус трагедии. В прошлые выходные 
вооруженный человек ворвался в здание Еврей-
ского музея Бельгии в Брюсселе, убив Домини-
ка Шабрийе, гражданина Франции, Александра 
Стренса, гражданина Бельгии; Эмануэля и Мири-
ам Рива, граждан Израиля. Это чудовищное деяние 
еще раз доказывает, что антисемитизм и терроризм 
не имеют национальных границ.

С начала этого года более 100 ракет было выпу-
щено по южной части Израиля из контролируемого 
ХАМАС сектора Газа. Желая сейчас приобрести 
международную легитимность, ХАМАС уста-
навливает партнерские отношения с движением 
«ФАТХ». Если Совет думает, что ХАМАС изменил-
ся, то вот информация — всего через 48 часов после 
заключения соглашения о единства лидер ХАМАС 
Халед Машааль заявил: «Наш путь — сопротив-
ление, и джихад — наш выбор!», добавив: «Вот 
подлинная палестинская стратегия». Как явствует 
из этого заявления, оказывать поддержку партнер-
ским отношениям ХАМАС и Аббаса — то же самое, 
что придавать легитимность террористическим 
нападениям на Израиль.

Радиус действия террористических организа-
ций резко и опасно увеличился. Израильтяне стали 
объектом кампании террора, осуществляемой Кор-
пусом стражей исламской революции и «Хизбалла». 
Эти группы несут ответственность за нападения по 
всему миру, от Бургаса и Буэнос-Айреса до Банг-
кока. Только в прошлом месяце власти Таиланда 
сорвали план агентов «Хизбаллы», планировавших 
напасть на израильских туристов. Организация 
«Хизбалла» увеличила свой арсенал до беспреце-
дентного уровня, накопив более 80 000 смертонос-
ных ракет и реактивных снарядов, которые она хра-
нит на всей территории Ливана в школах, жилых 
домах и больницах. Тем самым «Хизбалла» совер-
шает двойное военное преступление: во-первых, 
она использует гражданское население Ливана в 
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качестве «живого щита»; и, во-вторых, выбирает в 
качестве мишени гражданских лиц Израиля.

Как ХАМАС, так и «Хизбалла» получают 
финансирование и поддержку со стороны глав-
ного спонсора терроризма, Ирана. В марте Армия 
обороны Израиля перехватила грузовое судно 
«КЛОС-Си», направленное Ираном, с современ-
ным оружием на борту, которое предназначалось 
для контролируемого ХАМАС сектора Газа. Судно 
«КЛОС-Си» создало потенциально опасную ситуа-
цию. На этот раз речь шла о ракетах, которые пред-
назначались для обстрела Тель-Авива. В следую-
щий раз судно могло бы перевозить бомбу, пред-
назначенную для столицы любой страны в Европе, 
Азии или в Северной и Южной Америке.

Иран не так легко обескуражить, и он продол-
жает раздувать пламя конфликта на Ближнем Вос-
токе. В Сирию, где разворачивается самый серьез-
ный гуманитарный кризис на памяти нашего поко-
ления, Иран направляет террористические группы 
из Ливана и Ирака для борьбы на стороне жестоко-
го режима Асада. Сетью этих боевиков руководит 
Касем Солеймани, командующий силами «Кудс» 
Корпуса стражей исламской революции. Тысячи 
иностранных боевиков со всей Европы и Ближне-
го Востока примкнули к организации «Аль-Каида» 
в Сирии и нагнетают межрелигиозную напряжен-
ность в регионе. Сирия стала главной школой как 
для террористов-суннитов, так и шиитов, которые 
проповедуют философию фундаментализма, разра-
батывают взрывные устройства и сеют хаос.

Международное сообщество должно проявить 
твердость в борьбе с терроризмом. Терроризм не 
может быть оправдан никакими предлогами или 
причинами, и он должен быть осужден во всех 
его формах и проявлениях. Контртеррористиче-
ский комитет, Комитет по санкциям в отношении 
«Аль-Каиды» и Комитет 1540 — все они остают-
ся важнейшими элементами глобальных усилий по 
изоляции террористов и лишению их возможности 
причинять вред.

Израиль придает огромное значение работе 
контртеррористических учреждений Организации 
Объединенных Наций и высоко оценивает усилия 
Исполнительного директората Контртеррористиче-
ского комитета (ИДКТК) за его вклад в координа-
цию действий против терроризма. ИДКТК проделал 
отличную работу по контролю за осуществлением 

резолюции 1373 (2001), которую Израиль полно-
стью выполняет и которая находится в центре уси-
лий Организации Объединенных Наций, направ-
ленных на создание надежной контртеррористи-
ческой системы. Мы поддерживаем Глобальную 
контртеррористическую стратегию Организации 
Объединенных Наций, которая сейчас обсуждает-
ся. Израиль считает, что все четыре основных ком-
понента этой стратегии должны рассматриваться в 
качестве единого целого. Кроме того, недавно Изра-
иль представил свой периодический доклад в соот-
ветствии с резолюцией 1540 (2004).

В Израиле угроза терроризма не является тео-
ретической. Она широко распространена и сохраня-
ется. В силу необходимости мы стали экспертами 
в области борьбы с терроризмом и делимся своим 
опытом и знаниями с правительствами по всему 
миру. Израильские специалисты вносят свой вклад 
в усилия, прилагаемые в целом ряде областей, от 
финансирования терроризма до проведения судеб-
ной экспертизы и от авиационной безопасности до 
защиты границ. Такая деятельность отражает нашу 
убежденность в том, что с терроризмом можно 
эффективно бороться лишь с помощью междуна-
родного сотрудничества.

Существует конкретный тип экосистемы, кото-
рая создает терроризм. Он коренится в ненависти, 
поощряемой нестабильностью и культивируемой 
преступными режимами. Мы, международное 
сообщество, должны сосредоточиться на искоре-
нении инфраструктуры терроризма и перекрыть 
поток оружия и денег, направляемых его спонсора-
ми. Работая сообща, мы сможем уничтожить ору-
жие войны, прежде чем оно уничтожит нас.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Сирийской 
Арабской Республики.

Г-н Джаафари (Сирийская Арабская Республи-
ка) (говорит по-арабски): Г-жа Председатель, я бла-
годарю Вас за проведение этого важного заседания. 
Мы хотели бы также поблагодарить председателей 
вспомогательных органов за их брифинги.

Прошло шесть месяцев с тех пор, как был про-
веден последний брифинг председателей трех вспо-
могательных органов (см. S/PV.7071). За это время 
наша страна, Сирийская Арабская Республика, 
и десятки других государств-членов, таких как 
Ирак, Ливан, Египет, Ливия, Йемен, Российская 
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Федерация, Китай, Кения, Нигерия, Пакистан и 
другие столкнулись с жестокими террористически-
ми нападениями. Эти нападения носили различный 
характер и совершались различными группами, и 
все же их объединяет ужасающий и преступный 
террористический подход и слепой радикализм.

Лишь несколько дней назад террористическая 
организация «Джабхат ан-Нусра», которая была 
внесена в соответствующий перечень контртерро-
ристических комитетов Совета Безопасности, взор-
вала два автомобиля в старой части города Хомс 
для того, чтобы помешать усилиям нашего прави-
тельства по национальному примирению. Погибли 
десятки ни в чем не повинных гражданских лиц. К 
сожалению, в докладах высокопоставленных долж-
ностных лиц Секретариата, в некоторых докладах 
Генерального секретаря и заявлениях, с которыми 
выступал ряд коллег в Совете, «Джабхат ан-Нусра» 
характеризуется как вооруженная оппозиционная 
группа в Сирии. Некоторые в Совете до сих пор 
используют данный термин.

Эти террористические акты свидетельствуют о 
способности террористов совершать подобные напа-
дения в будущем, несмотря на усилия по борьбе с 
терроризмом, прилагаемые на национальном, реги-
ональном и международном уровнях. Террористи-
ческие организации используют обстоятельства, в 
которых оказываются некоторые государства-чле-
ны, для того чтобы находить для себя новые базы, 
пользуясь неспособностью правительств некото-
рых государств-членов выполнять свои обязатель-
ства, а также поддержкой, оказываемой им нашей 
Организацией и этими правительствами, которые 
считают, что цель оправдывает средства и что тер-
роризм может быть эффективным средством для 
достижения целей их внешней политики и удовлет-
ворения их интервенционистских интересов ценой 
гибели ни в чем не повинных людей.

Мы сочувствуем и выражаем соболезнования 
жертвам терроризма и считаем, что погибшие люди 
и кровь, пролитая в результате таких террористи-
ческих актов, должны вынудить нас действовать 
серьезным образом и прислушаться к международ-
ным призывам бороться с терроризмом. Организа-
ция Объединенных Наций является главным меж-
дународным форумом по координации и поддержке 
международных усилий, направленных на искоре-
нение угрозы, которую представляет терроризм для 
международного мира, безопасности, стабильности 

государств и процветания народов. Для достижения 
успеха необходимо прежде всего отказаться от все-
го того, что могло бы подорвать роль и авторитет 
Организации Объединенных Наций, в частности, 
от политизации усилий по борьбе с терроризмом, 
выискивания предлогов для оправдания виновных 
в совершении террористических актов и от того, 
чтобы подразделять терроризм на «законный» или 
«незаконный». Терроризм есть терроризм, незави-
симо от того, где и кто совершает террористиче-
ские акты.

Похищение боевиками «Боко харам» ни в чем 
не повинных нигерийских девочек является ужас-
ным и предосудительным актом. В результате похи-
щений, совершаемых террористическими груп-
пами в Сирии, страдают сотни женщин и детей, 
эти действия также являются предосудительными 
и отвратительными.

Всего два дня назад в городе Идлиб возле 
турецко-сирийской границы четыре террориста-
смертника из организации «Джабхат ан-Нусра» 
взорвали автомобили с тоннами взрывчатки. Эта 
новость, возможно, не была бы воспринята с таким 
удивлением, если бы один из них не оказался из 
Соединенных Штатов, другой — с Мальдивских 
островов, третий — из Туркменистана, а четвер-
тый — из Сирии.

Сестра Мохамеда Мераха, террориста, убитого 
в Тулузе, выехала из Франции в Сирию, о чем не 
знали французские власти, которые утверждают,  
что следили за ней. Теперь эта террористка нахо-
дится  в Сирии и воюет на стороне террористов — 
некоторые называют их «иностранными бойца-
ми». Даже некоторым из наших коллег могло бы 
быть стыдно за использование террористов, но они 
называют их «иностранными бойцами». До тех пор, 
пока речь идет о терроризме в Сирии, это не терро-
ристы; они называются «иностранными бойцами». 
Если, однако, такие «бойцы» ведут борьбу где-то 
еще, они называются террористами.

Террористические акты, совершаемые террори-
стами, радикалами и иностранными наемниками, 
пересекающими наши границы для ведения войны 
на территории нашей страны, направлены против 
древней сирийской цивилизации, государствен-
ных учреждений, инфраструктуры и коммуника-
ций. Эти акты совершаются против сирийцев и их 
школ, университетов, больниц, мечетей, церквей и 
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мест работы. Они также совершаются в отношении 
дипломатических представительств, иностранных 
журналистов и миротворцев из состава Сил Орга-
низации Объединенных Наций по наблюдению за 
разъединением, равно как и конвоев с гуманитар-
ной помощью. Вчера мы стали свидетелями напа-
дения террористических группировок на группу по 
установлению фактов из Организации по запреще-
нию химического оружия на ее пути для провер-
ки пока не подтвержденных сообщений о приме-
нении хлор-газа в деревне Кафр-Зейта к северу от 
Хамы. Цель этого нападения — подорвать доверие 
к сотрудничеству со стороны Сирии в деле ликви-
дации химического оружия и помешать этой груп-
пе в выполнении ее задач. Попасть в деревню для 
проверки применения токсичного газа помешали 
также и врачу.

Непрекращающаяся деятельность террори-
стических групп, в том числе отключение подачи 
питьевой воды и перекрытие канализации для трех 
миллионов жителей Алеппо, ракетные обстрелы 
школ и университетов и взрыв бомб в ходе пред-
выборного собрания, является прямым результатом 
той поддержки, которую эти группы получают от 
правительств государств — членов Организации 
Объединенных Наций, закрывающих глаза на их 
преступления, оказывающих им всякого рода содей-
ствие и называющих их умеренной оппозицией.

Мы внимательно выслушали брифинги предсе-
дателей вспомогательных органов Совета Безопас-
ности и хотели бы особо отметить приоритетное 
значение следующих аспектов.

Во-первых, согласно резолюции 1373 (2001), 
все государства-члены обязаны прекратить финан-
сирование терроризма и оказание ему любого рода 
поддержки. Они должны не допускать, чтобы их 
граждане, учреждения и любые действующие на 
их территории предприятия оказывали поддержку 
терроризму. В этой связи хотелось бы сослаться на 
доклад, изданный Дохинским центром Брукингса, 
который возглавляет бывший премьер-министр 
Катара. В этом докладе говорится, что осенью 
2011 года санкциям со стороны Соединенных 
Штатов были подвергнуты некоторые благотво-
рительные организации и что влиятельные дело-
вые круги государств Залива активно старались 
организовать и финансировать террористические 
операции в Сирии. Жители Кувейта, Саудовской 
Аравии и Катара направили миллионы долларов на 

финансирование террористических актов, в резуль-
тате которых погибли сотни сирийских граждан.

Во-вторых, с радикализмом и фанатизмом 
следует вести борьбу вне зависимости от их моти-
вов. Поощряемым некоторыми государствами под-
стрекательствам к насилию и терроризму в нашей 
стране должен быть положен конец согласно резо-
люции 1624 (2005). Эти государства должны воз-
держиваться от разжигающих ненависть речей, 
попыток сеять смуту и распространять этниче-
скую, междоусобную и религиозную вражду.

В-третьих, нельзя допускать того, чтобы ради-
кальные и террористические группы получали воз-
можность использовать средства массовой инфор-
мации и современные технологии, особенно Интер-
нет, для координации и совершения террористи-
ческих актов, прославления терроризма, распро-
странения террористической пропаганды, обмана 
молодых людей и заманивания их в свои ряды.

В-четвертых, согласно резолюции 1540 (2004) 
следует пресекать попытки террористических 
групп приобрести оружие массового уничтожения 
и средства его производства и доставки. Мы долж-
ны получать информацию о мерах, принимаемых 
Комитетом, учрежденным резолюцией 1540 (2004), 
в ответ на информацию, полученную им от сирий-
ского правительства относительно приобрете-
ния вооруженными террористическими группами 
химического оружия и причастности к этому делу 
некоторых других государств региона.

В-пятых, террористические организации, свя-
занные с «Аль-Каидой», должны быть включены в 
перечни, составляемые Комитетом, учрежденным 
резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по органи-
зации «Аль-Каида» и связанным с ней лицам и 
организациям, и в их отношении следует ввести 
санкции, аналогичные тем, которые уже введены в 
отношении «Аль-Каиды» и связанных с ней лиц и 
организаций. Границы Сирии должны быть взяты 
под контроль, и приток в страну террористов для 
проведения операций в рядах террористических 
организаций необходимо пресечь. Ни для кого не 
секрет, что иностранные террористы направляются 
в Сирию конкретными, хорошо известными прави-
тельствами более чем 80 государств для проведе-
ния там ожесточенной деятельности. Общая чис-
ленность направленных в Сирию иностранных тер-
рористов превышает численность тех, кто прибыл 
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в Ирак и Афганистан. Это явление немаловажно 
потому, что вынудило некоторые государства с 
запозданием признать, насколько катастрофична 
сложившаяся ситуация, и необходимость отыска-
ния средств для ее успешного преодоления.

Наша делегация призывает к повышению 
транспарентности работы контртеррористических 
комитетов. Некоторые распространенные на закры-
тых заседаниях документы, в которых государства-
члены обнаруживают серьезные проблемы, указы-
вают на ту степень, в какой соседние с Сирией госу-
дарства выполняют — или не выполняют — поло-
жения резолюции 2118 (2013), а также на нарушения 
резолюции 1550 (2004) в результате проникновения 
этих сетей через границы. В мерах, принимаемых 
комитетами к решению этих проблем, нет ясности. 
Мы не получили никакого ответа на десятки писем, 
направленных различным комитетам, занимаю-
щимся вопросами борьбы с терроризмом — кото-
рый наносит по нашей стране сокрушительные 
удары, — относительно причастности конкретных 
правительств к этому терроризму.

В заключение наша делегация хотела бы еще 
раз заявить о том, что к числу государств, поддер-
живающих терроризм, от которого в настоящее 
время страдает главным образом Сирия, принадле-
жит Израиль, не нуждающийся в специальном обу-
чении терроризму. Он занес в регион радикализм и 
терроризм вместе с сионизмом и преступлениями, 
совершаемыми его сионистскими бандами в отно-
шении всех нас. К числу таких государств относят-
ся также Саудовская Аравия и Катар. Они причаст-
ны к гибели сирийцев. Наша делегация призывает 
Совет выполнить свои обязанности, осудить эти и 
другие государства, привлечь их и других, кто под-
держивает терроризм, к ответственности, заставить 
их отказаться от подрывной деятельности и выпол-
нять обязательства по международному праву и 
Уставу Организации Объединенных Наций. Ино-
странная оккупация является наиболее опасной 
формой агрессии и терроризма, и Израиль является 
представителем именно такой оккупации в между-
народной организации.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово главе делегации Европейского 
союза при Организации Объединенных Наций.

Г-н Майр-Хартинг (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать от имени Европейского 

союза (ЕС) и его государств-членов. Страны — кан-
дидаты Турции, Черногория и Сербия; страны — 
участницы Процесса стабилизации и ассоциации и 
потенциальные кандидаты Босния и Герцеговина; 
а также Украина, Республика Молдова, Армения и 
Грузия присоединяются к этому заявлению.

Я искренне благодарю Председателя за орга-
низацию этого ежегодного брифинга. Это очень 
важная дискуссия, и очевидно, что в своих заявле-
ниях мы должны придерживаться соответствую-
щих формулировок. Я сожалею, что предыдущий 
оратор не смог это сделать в своих заключитель-
ных замечаниях.

Прежде всего позвольте мне выразить нашу 
признательность председателям Комитета за обсто-
ятельное представление самой последней инфор-
мации и резюме осуществленных ими мероприя-
тий и инициатив. В этом году уже было проведе-
но несколько мероприятий в ознаменование деся-
той годовщины принятия резолюции 1540 (2004). 
К ним относится проведение в Совете Безопас-
ности 10 апреля брифинга и 7 мая открытых пре-
ний (см. S/PV.7169). Мы решительно поддержива-
ем такие инициативы. Информационно-просвети-
тельская деятельность является одним из важных 
элементов нашей работы по повышению уровня 
информированности об этом вопросе и о наших 
усилиях по его решению, а также способствует 
мобилизации широкой политической поддержки.

Резолюция 1540 (2004) зачастую рассматрива-
ется через призму борьбы с терроризмом, однако она 
не ограничивается только этим. Распространение 
ядерного, химического и биологического оружия 
и средств его доставки представляет угрозу меж-
дународному миру и безопасности. По-прежнему 
серьезной остаются угроза терроризма и опасность 
того, что негосударственные субъекты могут при-
обретать, разрабатывать, осуществлять оборот или 
применять ядерное, химическое и биологическое 
оружие и средства его доставки. Поэтому долг всех 
государств мира — бороться с этой угрозой. Пол-
ное осуществление резолюции 1540 (2004) — это 
не просто юридическое требование. Это наш всеоб-
щий долг, и это отвечает нашим общим интересам.

Поэтому мы приветствуем усилия Комитета, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004) — усилия по 
установлению контактов между донорами и теми, 
кто нуждается в помощи. Мы удвоим наши усилия, 
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с тем чтобы внести свой вклад в содействие партне-
рам в деле осуществления резолюции 1540 (2004). 
Например, Совет ЕС принял решение в поддержку 
практического осуществления этой резолюции, и 
мы подписали соглашение с Управлением Органи-
зации Объединенных Наций по вопросам разоруже-
ния в качестве учреждения-исполнителя. В рамках 
инициативы ЕС по созданию центров передового 
опыта в области химической, биологической, ради-
ологической и ядерной безопасности значитель-
ное внимание уделяется поддержке национальных 
планов действий по резолюции 1540 (2004). Цель 
всеобщего представления докладов в соответствии 
с этой резолюцией осуществима, и я надеюсь, что 
нам удастся ее достичь в этом году.

И наконец, мы поддерживаем рекомендации, 
которые были согласованы в ходе ежегодного обзо-
ра за 2013 год, включая обмен информацией об 
эффективной практике, разработку «живой сети» 
контактных центров и взаимодействие с граждан-
ским обществом и частным сектором, а также с пар-
ламентариями. Мы надеемся, что эти рекомендации 
могут быть оперативно выполнены.

Характер нависшей над нами террористиче-
ской угрозы продолжает меняться, поскольку чис-
ло активных террористических групп выросло. В 
2013 году было совершено около 10 000 террори-
стических нападений, в результате которых более 
18 000 человек погибли, и более 32 000 — получи-
ли ранения. Терроризм по-прежнему представляет 
угрозу международному миру и безопасности. В 
связи с этим резолюции 1267 (1999) и 1373 (2001) 
остаются как никогда ранее актуальными и важны-
ми. Они играют важную роль с точки зрения обе-
спечения нашей безопасности. Это подчеркивает-
ся в последнем докладе Генерального секретаря о 
деятельности системы Организации Объединенных 
Наций по осуществлению Глобальной контртерро-
ристической стратегии Организации Объединен-
ных Наций (A/68/841).

Мы по-прежнему поддерживаем идею о том, 
что такое бедствие, как терроризм, может быть пре-
одолено только путем принятия мер, которые соот-
ветствуют наивысшим стандартам в области прав 
человека и верховенства права. Борьба с террориз-
мом должна вестись как с преступлением согласно 
закону и в рамках закона при полном соблюдении 
основных прав человека.

Мы приветствуем тот факт, что Совет Безопас-
ности предпринял важные шаги по дальнейшему 
укреплению справедливых и четких процедур, 
регулирующих санкции Организации Объединен-
ных Наций. Мы высоко оцениваем работу Омбуд-
смена и вновь заявляем о нашей поддержке ее 
неустанных усилий. Мы вновь обращаемся ко всем 
государствам-членам с призывом в полной мере 
сотрудничать с Канцелярией Омбудсмена по всем 
делам. Обсуждения, которые состоятся в Совете в 
июне в отношении Комитета по санкциям против 
«Аль-Каиды», предоставят прекрасную возмож-
ность для дальнейшего развития этих процедур и 
повышения эффективности деятельности Комитета 
и работы Омбудсмена.

Мы приветствуем деятельность Комитета, 
учрежденного резолюцией 1373 (2001), в частности 
широкий круг мероприятий и усилий по борьбе с 
терроризмом. В обсуждаемый период мы с боль-
шим интересом приняли участие в ряде меропри-
ятий, посвященных борьбе с финансированием 
терроризма и предотвращением передвижения тер-
рористов, таких как открытый брифинг на высоком 
уровне 25 апреля по вопросам предотвращения 
незаконного использования террористами проезд-
ных документов, организации контроля за процес-
сом установления личности путешественников и 
защиты документов. Это является важнейшей про-
блемой, особенно с учетом того, что многие стра-
ны сталкиваются с растущей угрозой увеличения 
потока новых членов террористических органи-
заций, завербованных за рубежом, включая ино-
странных боевиков. По возвращении в свои страны 
такие иностранные боевики могут представлять 
собой серьезную террористическую угрозу. Жиз-
ненно важное значение имеет обмен информацией и 
передовым опытом по методам выявления тех, кто 
выезжает за границу с целью участия в боевых дей-
ствиях, и предотвращения подобных случаев. Мы 
решительно поддерживаем дальнейшую работу в 
этой области.

Мы тепло приветствуем резолюцию 2129 
(2013), которая продлевает мандат Исполнительно-
го директората Контртеррористического комитета 
(ИДКТК). В этой резолюции содержится призыв к 
Комитету и ИДКТК играть более активную роль 
в противодействии насильственному экстремизму 
и сосредоточить внимание на профилактической 
деятельности, направленной на предотвращение 
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глобальной угрозы терроризма. Общины, граждан-
ское общество и другие партнеры должны участво-
вать в поиске решений. В резолюции также подчер-
кивается позитивная роль, которую могут играть в 
этом процессе жертвы терроризма и женщины.

И наконец, следует обратить внимание на резо-
люцию 2133 (2014), которая является первой резо-
люцией, посвященной проблеме похищения людей 
с целью получения выкупа. В этой резолюции в 
развитие обязательств, принятых в резолюции 1373 
(2001), содержится призыв ко всем государствам-
членам не допускать, чтобы террористы прямо или 
косвенно извлекали выгоду из полученного выкупа 
или политических уступок, и совместно обеспечи-
вать безопасное освобождение заложников.

Я хотел бы завершить свое выступление, под-
черкнув, что наша приверженность борьбе с терро-
ризмом и распространением химического, биоло-
гического, радиологического или ядерного оружия 
никогда не должна ослабевать или потерять свое 
значение. Мы по-прежнему привержены сотрудни-
честву с тремя комитетами. Их работа должна оста-
ваться одним из приоритетов Организации Объеди-
ненных Наций и ее государств-членов.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
слово имеет представитель Японии.

Г-н Умемото (Япония) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить председате-
лей трех контртеррористических комитетов Совета 
за их обстоятельные брифинги.

Как уже упомянули некоторые мои коллеги, 
угроза терроризма по-прежнему реальна. Мы все 
глубоко возмущены похищением группой «Боко 
Харам» более 200 школьниц, и этот инцидент при-
дал новый импульс нашей решимости бороться с 
терроризмом. Любое насилие, совершаемое тер-
рористами против ни в чем не повинных людей, 
не может быть оправдано никакими мотивами 
или целями. Япония решительно осуждает любой 
акт терроризма.

Международное сообщество должно продол-
жать совместную работу в целях искоренения всех 
видов насилия. В этой связи, поскольку в настоя-
щее время проводится четвертый обзор Глобальной 
контртеррористической стратегии Организации 
Объединенных Наций, нет никаких сомнений в 
том, что такая возможность будет способствовать 

повышению осведомленности о важности и необ-
ходимости мер по борьбе с терроризмом и поощ-
рению усилий государств-членов в этой области. 
Япония принимает конструктивное участие в этом 
процессе для достижения таких целей.

Я хотел бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы предложить уделять повышенное вни-
мание не только важности обеспечения эффектив-
ной работы каждого соответствующего органа, но 
и тесной координации их деятельности с другими 
соответствующими органами, с тем чтобы обеспе-
чить необходимое взаимодействие. Так, например, 
Япония высоко оценивает инициативу Председа-
теля Комитета 1540, организовавшего 28 февраля 
брифинг для государств-членов с участием Гене-
рального секретаря Всемирной таможенной орга-
низации г-на Кунио Микурия. Япония хотела бы 
поддерживать такое постоянное сотрудничество 
между этими тремя комитетами и другими соот-
ветствующими организациями.

В связи с десятой годовщиной принятия резо-
люции 1540 (2004) Япония высоко оценивает ини-
циативу Председателя Комитета 1540 провести 
7 мая открытые прения (см. S/PV.7169) и всецело 
поддерживает принятое в этой связи заявление 
Председателя S/PRST/2014/7. Как отметили в ходе 
этих прений многие государства и как отмечено в 
заявлении Председателя, резолюция 1540 (2004) 
играет важную роль в разъяснении важности уси-
лий по предотвращению распространения оружия 
массового уничтожения. В то же время необходи-
мы новые и постоянные усилия для ее полного осу-
ществления. В этой связи мы высоко оцениваем и 
решительно поддерживаем усилия Председателя 
Комитета 1540 по консолидации его мероприятий, 
такие как повышение информированности о важ-
ности усилий по нераспространению, в частности 
руководителей высокого уровня.

Со своей стороны, Япония намерена расширять 
свою деятельность в поддержку резолюции 1540 
(2004), в том числе на основе сотрудничества с 
Комитетом 1540 и его группой экспертов и орга-
низации соответствующих семинаров в Токио и 
Нью-Йорке. Я хотел бы еще раз подтвердить самую 
решительную поддержку Японии и ее неизменное 
намерение принимать активное участие в долго-
срочном процессе всеобщего и полного осущест-
вления резолюции 1540 (2004).
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И, наконец, позвольте мне кратко рассказать о 
наших последних усилиях по борьбе с терроризмом. 
Япония всегда поддерживала международное сооб-
щество, в частности в области наращивания потен-
циалов. После последних брифингов Япония объ-
явила о взносе в размере около 3 млн. долл. США 
на цели поддержки проектов по укреплению потен-
циалов на Ближнем Востоке и в Африке по линии 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности, а также укрепления 
правового режима борьбы с терроризмом и потен-
циалов уголовного правосудия и правоохранитель-
ных структур. Япония также проводит диалоги и 
консультации с несколькими странами по вопросам 
укрепления потенциалов в области борьбы с терро-
ризмом и по обмену опытом и извлеченными уро-
ками. Так, в декабре прошлого года руководители 
Японии и стран Ассоциации государств Юго-Вос-
точной Азии (АСЕАН) в ходе юбилейного самми-
та Япония-АСЕАН в Токио договорились о расши-
рении сотрудничества в этой области. А завтра в 
Сингапуре мы начинаем девятый диалог Япония-
АСЕАН по вопросам борьбы с терроризмом.

Япония надеется, что эти три комитета будут 
и впредь активно играть свою роль, а мы будем и 
впредь поддерживать усилия этих трех комитетов.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется представителю Пакистана.

Г-н Масуд Хан (Пакистан) (говорит 
по-английски): Мы благодарим председателей 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004), 
Комитета, учрежденного резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011) по организации «Аль-Каида» и свя-
занным c ней физическим и юридическим лицам, и 
Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001) по 
борьбе с терроризмом, за их сегодняшние содержа-
тельные брифинги. Мы высоко оцениваем коорди-
нацию работы этих трех Комитетов и их усилия по 
содействию диалогу и расширению транспарентно-
сти в отношениях между государствами-членами.

Пакистан решительно осуждает акты терро-
ризма во всех его формах и проявлениях, кем бы, 
где бы и в каких бы целях они ни совершались. Тер-
роризм и экстремизм не следует связывать с какой-
либо религией, расой, этнической принадлежно-
стью, верой, системой ценностей, культурой или 
социальной моделью.

Пакистан занял комплексный подход, под-
черкивающий важность развития, диалога и сдер-
живания. Если мы хотим добиться долгосрочных 
решений, мы должны определить, какие усилия 
необходимы для урегулирования тех тлеющих кон-
фликтов и кризисов, которые порождают экстре-
мизм. Для решения неотложной проблемы насилия 
и устранения его коренных причин необходим так-
же комплексный подход на международном уровне. 
Ответ международного сообщества должен быть 
всесторонним, долгосрочным и многоаспектным; 
он должен включать в себя диалог цивилизаций, 
экономическое развитие, культурную гармонию, 
урегулирование споров и политические решения.

«Аль-Каида» изменилась во многих отноше-
ниях. Индивидуальная саморадикализация значи-
тельно затруднила предотвращение террористиче-
ских актов. Сегодня террористы пользуются «элек-
тронными убежищами» для размещения своих 
веб-сайтов, с помощью которых они вербуют и обу-
чают сторонников. Режиму санкций в отношении 
«Аль-Каиды» нужен более эффективный, адресный 
и доказательный подход. Он должен использовать 
четкие, справедливые и транспарентные проце-
дуры. Эффективную работу Омбудсмена должны 
перенимать все остальные санкционные режимы, и 
в ее функции следует включить процедуру исклю-
чения из перечня. Многочисленные рекомендации 
Омбудсмена привели к исключению из санкционно-
го перечня целого ряда лиц и организаций, что ясно 
указывает на необходимость упорядочения процес-
са внесения в санкционные перечни Комитета.

Весьма полезны усилия Контртеррористиче-
ского комитета по наращиванию потенциалов госу-
дарств. Мы с особым удовлетворением отмечаем 
особое внимание Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета к заморажива-
нию активов, уголовному преследованию за акты 
терроризма и к семинарам и практикумам по кон-
кретным вопросам, которые прошли в различных 
регионах. В октябре 2013 года Пакистан провел в 
Исламабаде седьмой региональный семинар для 
судей, обвинителей и работников полиции в стра-
нах Южной Азии по вопросам эффективной борьбы 
с терроризмом.

Пакистан всецело поддерживает общую 
цель недопущения попадания оружия массового 
уничтожения в руки негосударственных субъек-
тов. Комитет 1540 стал мощным катализатором 
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предотвращения распространения. Он поддер-
живает многие договорные режимы и, не являясь 
договорным режимом, обеспечивает соблюдение на 
основе добровольных мер. Мы поддерживаем меры, 
принимаемые Комитетом 1540 и его экспертами в 
таких областях, как повышение информированно-
сти общественности, информационно-просвети-
тельская деятельность, помощь в плане осущест-
вления и наращивание потенциалов. Комитет игра-
ет важную роль в мобилизации помощи. Он должен 
укрепить свою посредническую роль в плане опре-
деления потребностей и действовать в качестве 
информационного центра для получателей помощи 
и тех, кто ее предоставляет. Поскольку Комитет 
выступает за универсальную отчетность и осу-
ществление, оказание содействия и наращивание 
потенциалов станут ориентирами в этой работе.

Пакистан поддерживает усилия по содействию 
сотрудничеству и совершенствованию координа-
ции между вспомогательными органами Совета и 
соответствующими группами экспертов. Наилуч-
ший путь к достижению этой цели — совместная 
работа в тесном сотрудничестве со всеми членами 
Совета и в соответствии с мандатом и характером 
деятельности каждого вспомогательного органа и 
каждой группы экспертов.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется представителю Бельгии.

Г-жа Франкине (Бельгия) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотела бы в своем национальном каче-
стве поблагодарить делегации, осудившие террористи-
ческое нападение на Еврейский музей в Брюсселе, за 
выражение соболезнования.

(говорит по-английски)

Я имею честь выступить от имени Группы госу-
дарств-единомышленников по целевым санкциям. 
В эту Группу входят Австрия, Коста-Рика, Дания, 
Финляндия, Германия, Лихтенштейн, Нидерланды, 
Норвегия, Швеция, Швейцария и Бельгия.

Прежде всего мы благодарим Председателей 
комитетов за их содержательные брифинги. Мы 
также благодарим Совет Безопасности за органи-
зацию этого проводимого раз в два года заседания 
и за возможность обсудить санкционные режимы 
Организации Объединенных Наций.

Необходимость дальнейшего развития спра-
ведливых и четких процедур для санкционных 

режимов Организации Объединенных Наций при-
знается всеми, о чем мы в очередной раз услышали 
сегодня. Как и в предыдущие годы, целью Группы 
государств-единомышленников остается поддерж-
ка усилий Совета Безопасности по обеспечению 
большей справедливости и транспарентности раз-
личных санкционных режимов, что способствует 
их авторитетности и эффективности. Многое сде-
лано и в связи с Комитетом, учрежденным резо-
люциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по организации 
«Аль-Каида» и связанным c ней лицами и органи-
зациями. В частности, создание и укрепление про-
цесса, осуществляемого Омбудсменом, являются 
жизненно важными шагами на пути к учреждению 
механизма независимого и эффективного обзо-
ра санкций.

Однако по-прежнему вызывают серьезную 
озабоченность проблемы с соблюдением процес-
суальных норм, и правовые споры передаются на 
рассмотрение в юрисдикции по всему миру. Реше-
ние, вынесенное судом Европейского союза в июле 
прошлого года по делу Кади, касающемуся режима 
санкций в отношении «Аль-Каиды», — это одно из 
судебных решений, которое служит подтверждени-
ем того, что при осуществлении мер Организации 
Объединенных Наций действия государств-членов 
подлежат полномасштабному судебному рассмо-
трению на предмет их соответствия основопола-
гающим нормам, таким как право быть выслушан-
ным, право на доступ к информации по своему делу 
с учетом законных интересов сохранения конфи-
денциальности, право установить причины приня-
тия решения и право на эффективное средство пра-
вовой защиты. Следует также соблюдать право на 
принятие решения в разумные сроки. Поэтому до 
тех пор, пока национальные и региональные суды 
считают, что санкции Организации Объединенных 
Наций не соответствуют минимальным стандартам 
процессуальных норм, национальные власти могут 
оказаться не в состоянии в полной мере выполнять 
их на национальном уровне.

Чтобы и далее повышать эффективность режи-
мов санкций Организации Объединенных Наций и 
с учетом постоянной необходимости обеспечивать 
соблюдение процессуальных норм, Группа госу-
дарств-единомышленников по адресным санкциям 
призывает Совет Безопасности и государства-члены 
изучить следующие предложения и соображения, 
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которые были представлены в письменном виде 
17 апреля в документе S/2014/286.

Во-первых, Канцелярия Омбудсмена долж-
на быть переведена на постоянную основу. Это 
придаст работе Омбудсмена большее значение 
и авторитет.

Во-вторых, следует улучшить обмен инфор-
мацией между государствами-членами и Омбуд-
сменом, а также между Комитетом по санкциям и 
государствами-членами, национальными или реги-
ональными судами и другими властями.

В-третьих, следует повысить транспарент-
ность. Все решения, будь то о сохранении физиче-
ского или юридического лица в перечне или исклю-
чение из него, должны содержать адекватную и 
субстантивную информацию о причинах. Кроме 
того, следует публиковать информацию с объясне-
нием этих причин, а также всеобъемлющий доклад 
Омбудсмена в отредактированном виде, что позво-
лит обеспечить надлежащую защиту законных 
интересов, связанных с частной жизнью, безопас-
ностью и конфиденциальностью.

В-четвертых, комитеты должны и впредь 
проводить своевременный и тщательный трехго-
дичный обзор и регулярно информировать госу-
дарства-члены о результатах всех обзоров в соот-
ветствии с резолюцией 2083 (2012). В ходе обзора 
Комитет должен активно подтверждать каждое из 
включенных лиц или организаций в целях сохране-
ния его в перечне. При этом Комитет должен объяс-
нять, почему включение данного лица или органи-
зации по-прежнему имеет основания. В том случае, 
если какое-то лицо или организация не было рас-
смотрено и подтверждено в течение установленно-
го трехгодичного периода, оно должно автоматиче-
ски исключаться из перечня.

Помимо этих четырех предложений на бли-
жайшее будущее, Группа государств-единомыш-
ленников также хотела бы представить несколько 
идей на более долгосрочную перспективу в целях 
обеспечения эффективности всех режимов санкций 
Совета, одновременно повышая их справедливость 
и тем самым приводя их в соответствие с нормами 
в области прав человека.

Во-первых, мы рекомендуем наделить Омбуд-
смена полномочиями принимать решение при 
поступлении запроса об исключении того или иного 

лица или организации из перечня о том, сохранять 
его в перечне или исключать. В то же время госу-
дарства-члены и соответствующие международные 
организации и органы должны поощрять физиче-
ские или юридические лица, которые могут оспа-
ривать их включение в перечень в национальных и 
региональных судах, в первую очередь добиваться 
их исключения из санкционного перечня в отноше-
нии «Аль-Каиды» путем подачи просьбы об исклю-
чении из перечня в Канцелярию Омбудсмена.

Во-вторых, мы предлагаем также задумать-
ся об улучшении процессуальных норм в других 
режимах санкций с учетом того, что один из них 
уже стал предметом обзора Европейского суда по 
правам человека. Мы должны рассмотреть вопрос 
о постепенном распространении важных процессу-
альных гарантий процесса Омбудсмена на другие 
соответствующие санкционные режимы. При этом 
следует изучить необходимость возможной адап-
тации к мандату омбудсменов. Кроме того, следует 
включить другие гарантии соблюдения процессу-
альных норм в другие режимы санкций, такие как 
своевременное уведомление включенного в пере-
чень лица или организации о факте включения в 
этот перечень и прилагать к этому уведомлению 
резюме с изложением оснований для включения 
в перечень. Наконец, предельные сроки действия 
процедуры откладывания, принятые Комитетом, 
учрежденным резолюциями 1267 (1999) и 1989 
(2011), можно распространить и на другие режи-
мы санкций.

Группа государств-единомышленников была 
бы рада продолжить обсуждение этих предложений 
с членами Совета Безопасности и всеми членами 
Генеральной Ассамблеи.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет представитель Ямайки.

Г-жа Ричардс (Ямайка) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выразить от имени Ямай-
ки поддержку инновационного, комплексного и 
скоординированного подхода, изложенного пред-
седателями комитетов Совета Безопасности по 
борьбе с терроризмом, который, несомненно, будет 
содействовать продвижению вперед наших общих 
усилий по предупреждению нераспространения и 
углублению нашей борьбы с терроризмом.

Несомненно, Ямайка и другие государ-
ства — члены Карибского сообщества (КАРИКОМ) 
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сохраняют приверженность и решимость выпол-
нять свои обязательства, в частности по резо-
люциям 1267 (1999), 1373 (2001) и 1540 (2004), 
которые в совокупности являются краеугольным 
камнем наших постоянных глобальных усилий 
по недопущению того, чтобы как негосударствен-
ные, так и государственные субъекты приобретали 
и использовали оружие массового уничтожения 
или участвовали в асимметричных военных дей-
ствиях, включая террористическую деятельность. 
Мы серьезно относимся к выполнению этих обя-
зательств и всегда помним о том, что поддержа-
ние мира и безопасности действительно является 
общей ответственностью, которую должны в пол-
ной мере взять на себя все участники международ-
ной системы.

С 2009 года КАРИКОМ демонстрирует свою 
полную поддержку этих реалий путем учреж-
дения региональной инициативы, направлен-
ной на полное осуществление резолюции 1540 
(2004). Этот механизм, разработанный и учреж-
денный в рамках Карибского сообщества, позво-
ляет членам КАРИКОМ эффективно выполнять 
свои обязанности в соответствии с этой резолю-
цией и содействовать беспрецедентному проведе-
нию национальных и региональных мероприятий 
по нераспространению.

Однако необходимо признать, что появление 
этой региональной инициативы по реализации 
стало результатом признания членами КАРИКОМ 
имеющихся проблем при разработке националь-
ных программ и мероприятий, которые позволяют 
государствам выполнять необходимые правовые 
и правоприменительные обязательства по этой 
резолюции и выделять необходимые людские и 
финансовые ресурсы для осуществления этих уси-
лий. Государства-члены признали, что региональ-
ная программа по осуществлению резолюции 1540 
(2004), позволяющая задействовать значительное 
сотрудничество в области безопасности, которое 
налажено в регионе, представляет собой наиболее 
логичный и эффективный способ решения этих 
приоритетных задач.

В заявлении Председателя Контртеррористи-
ческого комитета (КТК) в полной мере дается высо-
кая оценка этого инновационного мышления, что, 
несомненно, позволит таким государствам Кариб-
ского сообщества, как наше, у которых имеются 
ограниченные ресурсы, лучше увязывать важные 

мандаты по нераспространению, такие как те, кото-
рые изложены в резолюции 1540 (2004), с другими 
обязательствами Совета Безопасности. В этом заяв-
лении также учтены мнения, недавно высказанные 
в Совете делегацией Австралии, которая четко и 
неизменно дала понять, что процесс продвижения 
вперед цели нераспространения не может носить 
разрозненный характер, а должен быть практич-
ным, скоординированным, последовательным и, 
на самом деле, надлежащим образом увязанным с 
достижением целей Совета Безопасности, касаю-
щихся терроризма и осуществления соответствую-
щих санкций.

В этой связи Ямайка хотела бы также отдать 
должное правительству Австралии за ту помощь, 
которую оно оказывает КАРИКОМ в его усили-
ях по выполнению программы осуществления 
резолюции 1540, включающую сейчас инициа-
тивы, которые будут также направлены на борь-
бу с терроризмом, хотя при этом продолжают 
выполняться основные обязательства в обла-
сти нераспространения.

Мы хотели бы также выразить нашу всемер-
ную поддержку Контртеррористическому комите-
ту и Исполнительному директорату Контртеррори-
стического комитета в его усилиях по разработке 
практических подходов и механизмов обеспечения 
того, чтобы государства выполняли свои обяза-
тельства по резолюции 1373 (2001) и принимали 
надлежащие законодательные, регламентирующие 
и административные меры для реализации этих 
санкционных режимов, даже при достижении важ-
ных целей в области нераспространения, как того 
требует резолюция 1540 (2004). Именно благодаря 
этим согласованным и новаторским общим усили-
ям мы сможем и впредь добиваться новых конкрет-
ных и поддающихся измерению успехов в области 
предотвращения распространения и предоставле-
ния государствам-членам необходимых инструмен-
тов для эффективного противодействия террориз-
му на комплексной, скоординированной и поистине 
успешной основе.

Председатель (говорит по-английски): В моем 
списке больше нет ораторов. На этом Совет Без-
опасности завершает нынешний этап рассмотрения 
данного пункта повестки дня.

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м.


